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К 70-летию Великой Победы

Подготовили Наталья Соломатова,
Нина Юренская
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Поздравляем!
Учитель начальных классов Вер-

ховажской средней школы Ю.А. 
Семакова стала лауреатом област-
ного конкурса «Учитель года». 
Конкурсантам предстояло пройти 

три тура: «Учитель-профи», «Учитель-
мастер» и «Учитель-лидер». 10 педа-
гогов, которые в первый день успешно 
справились с проведением открытых 
уроков, вышли во второй тур, где пока-
зывали  мастер-классы, а также демон-
стрировали свою авторскую и граждан-
скую позиции по наиболее актуальным 
образовательным проблемам. 
Юлия Александровна вошла в десят-

ку лучших и стала лауреатом конкурса. 
Поздравляем ее с успехом!

Весна – 
не красна
Нынешняя весна неулыбчива, 

словно суровая мачеха. Но подго-
товка к весенне-полевым работам 
в районе идет полным ходом. 
Завезено 440 тонн минеральных удо-

брений, продолжается ремонт техни-
ки: тракторов, плугов, сеялок. Сельхоз-
предприятия запасаются горюче-сма-
зочными материалами. 
Для успешного проведения посев-

ной-2015 руководителям колхозов 
предстоит решить еще одну очень важ-
ную проблему – кадровую. С каждым 
годом она встает все острей и острей. 
Опытные механизаторы уходят на 
заслуженный отдых, а освободившие-
ся рабочие места занять некому.

Нарушителей 
стало меньше
В минувшую среду состоялось 

очередное заседание комиссии по 
делам несовершеннолетних и защи-
те их прав. 
На этот раз были рассмотрены пять 

материалов об административных пра-
вонарушениях. По два – за несоблю-
дение «комендантского» часа и ст.5.35 
КоАП РФ и один – за нарушение правил 
дорожного движения. По итогам засе-
дания вынесено два предупреждения 
и наложено три штрафа. 
Кроме этого, были рассмотрены 

вопросы летней занятости несовер-
шеннолетних, состоящих на учёте, и 
формы и методы профилактической 
работы с учащимися в образователь-
ных учреждениях. 

Что? Где? Когда?

Обратите внимание

Берегите деньги 
на ярмарку!

Она вновь созовет нас 15 мая в 9 часов на площадь у 
районного Дома культуры. 
А на Соборной площади села пройдет выставка-продажа 

сельскохозяйственной мини-техники корпорации «Белагро» 
(Беларусь) для обработки земли в личных подсобных хозяй-
ствах: мини-тракторы с прицепной техникой стоимостью от 
180 до 220 тысяч рублей, мотопилы для распиловки древе-
сины и косьбы травы по цене от 4 до 6 тысяч рублей и т.д. 
И, конечно же, как и в прошлые годы, в торговых рядах 

будет много разного товара, в том числе живность, саженцы, 
рассада, продукты питания, изделия местных умельцев и пр. 
В ярмарке примут участие как верховажские предпринима-

тели, сельхозпредприятия, ветераны, так и заезжие купцы. 
Планируйте свои покупки уже сейчас! 
А в здании бывшей семенной инспекции по улице Садо-

вая, 3 уже продается семенной картофель, репродукция 
элитных  сортов «Скарб» и «Бриз» по цене 60 рублей за 
килограмм.

Нина Юренская.

ОТКРЫТА «ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ФОНДА КАПИТАЛЬНОГО 
РЕМОНТА ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ
 
Телефоны: 8(8172) 78-72-57, 78-72-58; обратиться за кон-

сультацией к специалистам департамента строительства и 
ЖКХ - 8(8172) 56-21-56. Можно также оставить своё обра-
щение на сайте Фонда капремонта по следующей ссылке:

http://fondkapremmkdvologda.ru/?page_id=310.

22 апреля на всей территории 
Российской Федерации старто-
вала акция «Георгиевская лен-
точка». 
В год 70-летия Победы она будет осо-

бенно масштабной -  пройдет в 85 реги-
онах нашего государства, а также в 70 
странах мира. В нашем районе в ней 
примут участие студенты Тотемского 
политехнического колледжа, старше-
классники верховажских школ, члены 
волонтерского корпуса 70-летия Побе-
ды, активисты молодежной органи-
зации «Альтернатива» и сотрудники 
ГИБДД. 
Сотни жителей района охотно при-

няли участие в акции, получив из рук 
ребят символы доблести и мужества в 
знак памяти и признательности героям 
Великой Отечественной войны. Волон-
теры продолжат раздавать ее  на цен-
тральных улицах села вплоть до 9 мая.

Знаменитый биколор имеет свою 
историю. Георгиевская лента была 
учреждена Екатериной II для поощре-
ния мужества воинов, сражавшихся за 
Россию в русско-турецкой войне 1768-
1774 годов, и названа в честь святого 
Георгия Победоносца.  
Впервые акция «Георгиевская лен-

точка» прошла десять лет назад, к 
60-летию праздника Победы. С тех пор 
повязывать ленточку стало традицией.

                                   Ольга ГУЛИНА 
Фото автора

Символ 
доблести 
и чести

Участники акции «Георгиевская ленточка»

Верховажане активно поддержали акцию 
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Для начала приведу ста-
тистику по уже имеющей-
ся инфраструктуре. Согла-
сно официальной информа-
ции «Службы Заказчика», на 
начало апреля 2015-го природ-
ным газом обеспечены 6,5% 
от общей численности насе-
ления Верховажья. К момен-
ту выхода материала их может 
оказаться несколько больше. 
Причем, здесь создан непло-
хой «задел», дающий реаль-
ные шансы на существенное 
увеличение количества новых 
абонентов «голубого топлива» 
уже в ближайшей перспективе. 

Проценты 
доступности

Доступ к центральному водо-
снабжению имеют без мало-
го 62 процента верховажан. 
Относительно этой цифры по 
совету специалистов, веду-

щих «тему», вынужден сделать 
необходимую оговорку. Она 
подразумевает скорее число 
не реальных, а потенциаль-
ных потребителей, поскольку 
«иметь доступ» не означает 
иметь воду. Нередкий случай: 
магистраль проходит под окна-
ми дома, но подвод внутрь не 
сделан. Тут уж все зависит от 
желания и возможностей само-
го хозяина. 
Так или иначе, но по неко-

торым «косвенным» призна-
кам можно прийти к выводу, 
что центральным водопрово-
дом пользуется, по меньшей 
мере, каждый второй верхо-
важанин. Об этом говорят, 
например, расход ежесуточно 
поднимаемой из каптажа род-
ника поселка Теплый Ручей 
воды и количество официаль-
ных пользователей – 1,5 тыся-
чи. Семьи, конечно, бывают 
разные, но среднестатистиче-
ская, как минимум, два чело-

Актуальное  интервью

Строительство

- Александр Сергеевич, в 
чем особая сложность весен-
него сезона?

 - После схода снежного 
покрова главной опасностью 
становится риск возникновения 
пожаров из-за сухой травы. По 
статистике, пик таких возгора-
ний приходится на конец апре-
ля-май. Сотни, если не сказать 
тысячи гектаров нескошенной 
годами травы – это настоя-
щая «пороховая бочка». Одной 
спички, непотушенного окурка, 
разведенного в неположен-
ном месте костра достаточно, 
чтобы огонь наделал множест-
во бед. К сожалению, подобных 
печальных «страниц» в исто-
рии района немало. Иногда 
бывает полезным напомнить 
о тех событиях, чтобы траге-
дии не повторилось вновь. 

- Недавно в своей газетной 
заметке вы рассказывали об 

огненных ЧП мая 2011 года 
в деревне Ереминская и мая 
2013 года в деревне Папин-
ская. Какие еще можете при-
вести типичные примеры 
людской безалаберности?

 - На всю жизнь мне запом-
нилась весна 2006 года. Она 
была чрезвычайно напря-
женной для всех сотрудников 
противопожарной службы. 
Пожарные выезжали на туше-
ние загораний сухой травы по 
пять-шесть раз на дню. Ситу-
ацию осложнила погода. Вто-
рая половина апреля выдалась 
сухой, солнечной, очень ветре-
ной. Долгое время – ни одного 
дождя. И пожары посыпались, 
как из «рога изобилия». 

27 апреля сгорела пустовав-
шая ферма ОАО «Родина» в 
деревне Раменье. Причина – 
переход огня с сухой травы. 
В тот же день на улице Набе-

режной в райцентре сгорело 
неэксплуатируемое здание. 
Причина та же. Дотла уничто-
жены огнем три нежилых дома 
в деревне Павлово. И вновь 
огонь перешел на строения с 
сухой травы. Виновник пожа-
ра, проживающий в соседнем 
Большом Дворе, поджег траву 
недалеко от своего дома, и 
огонь по ветру в считанные 
минуты перешел на дома. 

29 апреля сгорели сразу 
пять домов и хозяйственные 
постройки в деревне Бумаж-
ная Фабрика. Причина ана-
логичная предыдущим. Пого-
да стояла ветреная, и пламя 
очень быстро охватило поло-
вину деревни. 

30 апреля огнем были унич-
тожены два здания неэксплу-
атируемых ферм в деревне 
Фофановская. Виновник под-
жег мусор на свалке, распо-
ложенной за фермами. Огонь 
по сухой траве перекинулся на 
здания. 

1 мая произошел пожар в 
деревне Ивонино. Уничтоже-
ны баня и хозпостройки. Воз-
горание случилось из-за непо-
тушенной спички, брошенной 
на сухую траву.

 - Да, та весна мне тоже 
запомнилась. Особенно рас-
сказ о пожаре жительницы 
Бумажной Фабрики Серафи-
мы Константиновны Ходор-
ковской. По ее собственным 

Æèòü ïî çàêîíó
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Весенняя опасность
Палы сухой травы – реальная угроза населенным пунктам

За первый квартал в районе произошло шесть пожа-
ров, жертвой огня стал один человек. Столько же возго-
раний было зарегистрировано на эту дату и в прошлом 
году, но погибших - двое. Основные причины возник-
новения чрезвычайных ситуаций остаются неизмен-
ными. Хотя сегодня разговор не об общих тенденциях, 
а о наступившем конкретном пожароопасном перио-
де. Особенно актуальном в свете трагических событий 
в Хакассии. К сожалению, подобные стихийные бед-
ствия в недавнем прошлом не обходили стороной и 
наш район. Собеседник корреспондента «ВВ» - заме-
ститель  начальника отдела надзорной деятельнос-
ти по Сямженскому и Верховажскому районам Алек-
сандр Шутов. словам, в тот день в дерев-

не был «огненный ад». Сти-
хии понадобилось меньше 
часа, чтобы из 12 деревен-
ских домов уничтожить пять. 
Спасатели подоспели вовре-
мя, чтобы отвести угрозу от 
остальных. Но сумеют ли 
они сделать это, когда, не 
дай бог, понадобятся сразу 
в нескольких местах?

- Вот и нельзя допустить воз-
гораний сухой травы и сжига-
ния горючего мусора в неполо-
женных местах. Мы, конечно, 
проводим рейды по выявлению 
таких фактов с целью наказа-
ния виновных, но нам просто 
физически невозможно охва-
тить весь район. Надежда на 
активную помощь глав сель-
ских поселений и всего населе-
ния. Увидите нарушение, сразу 
звоните в отдел надзорной 
деятельности, противопожар-
ную службу. Нельзя забывать 
и о профилактике, разъяснять 

людям требования пожарной 
безопасности. И особенно 
детям. Как показывает практи-
ка, именно несовершеннолет-
ние нередко поджигают сухую 
траву. Не по злому умыслу, а 
во время игры, не представляя 
последствий такого поступка. 

- Давайте еще раз напом-
ним читателям, какие меры 
предусмотрены законом в 
отношении нарушителей 
противопожарных правил?

- Санкции регламентиру-
ет ч.1 ст.20.4 КоАП РФ. Ста-
тья предусматривает для гра-
ждан штраф от 1000 до 1500 
рублей, для должностных лиц 
– от 6000 до 15000 рублей, для 
юридических лиц – от 150000 
до 200000 рублей. О наруше-
ниях правил безопасности и 
о пожаре верховажане могут 
сообщить: со стационарного 
телефона – 01, с мобильного 
телефона любого оператора 
связи – 101.

Проекты нового сезона
По предварительным данным, нынче 

в Верховажье продолжится реализа-
ция некоторых проектов, начатых в 
предыдущие годы. Хотя пока об этом 
приходится говорить с известной 
долей осторожности, поскольку ситу-
ация в области непростая и не все 

вопросы с финансированием строек 
еще окончательно решены. По-преж-
нему приоритетными остаются газо-
снабжение и водоснабжение райцен-
тра. Судя по всему, сюда и намечено 
направить основные суммы инвести-
ций.

века. Дальше - дело за ариф-
метикой. 

Работа 
на опережение

В идеале – обеспечить 
водой из надежного подзем-
ного источника все 100 про-
центов населения. Сложно 
сказать, когда будет достиг-
нут желанный результат, но 
нетрудно спрогнозировать, 
что ежегодно количество кли-
ентов «Верховажской тепло-
сети» будет прирастать новы-
ми абонентами. Хотя бы за 
счет населения микрорайона 
Прибрежный, отдаленного от 
самого райцентра на несколь-
ко километров. 
По сведениям администра-

ции Верховажского сельско-
го поселения, там выделе-
но под строительство жилых 
домов 190 земельных участ-

ков. Часть домов заселена, 
часть находится в различ-
ной стадии строительства. 
То есть, микрорайон как тако-
вой обитаем лишь частично, а 
уличный водопровод уже пол-
ностью готов, и дело лишь за 
выполнением подводов. Клас-
сический пример работы на 
опережение. Не всегда было 
так. Кроме того, планируется 
строительство новых сетей на 
улицах Набережной, Мира и 
других. 
По программе модерниза-

ции водоснабжения села Вер-
ховажья намечена и замена 
водопроводной магистрали на 
улице Пионерской.

Вернемся к газификации. 
Как уже сообщал «ВВ», запу-
щен процесс подготовки проек-
тной документации на подклю-
чение к природному газу жилых 
домов на 25 улицах в запад-
ной части Верховажья, где рас-
пределительная «труба» была 
проложена в прошлом году. 
По расчетам, доступ к «голу-
бому топливу» могут полу-
чить свыше 700 семей. При-
чем, часть – до конца нынеш-
него года. По свидетельству 
властей, шансы на это доста-
точно высоки.

Курс - на 
Прибрежный
Дальше - больше. Если не 

случится какой-то форс-мажор-
ной ситуации, нынче продол-
жится строительство распре-
делительных газопроводов в 
верховажских жилых масси-
вах по направлению все к тому 
же микрорайону Прибрежному. 
Первоначальная сумма инве-
стиций – 28 миллионов рублей, 
но она может быть подвергнута 
коррекции. Формально в этом 
вопросе существует полная 
готовность, дело за подтвержде-
нием финансирования. 
Возьмем третью очередь 

второго этапа. Произведен 
выбор земельного участка 
на размещение распредели-
тельного газопровода по ули-
цам Верхняя Задоринская, 
Задоринская, Лобановская, 
Прибрежная, Анисимовская, 
Ручьевская, Белова. Четвертая 
очередь второго этапа подразу-
мевает строительство газопро-
вода на улицах Дачная, Ломо-
носова, Нератова, Осенняя. 
Такой вот план на ближайшее 
время. Остается надеяться, что 
в него не будет внесено ника-
ких нежелательных изменений.

Ïðèîðèòåòû âëàñòè
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Последствия весеннего пожара

Страницу подготовил Владимир БАСОВ
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«На реке Вага, под микрорайоном 
Кошево, в месте проведения сорев-
нований по подледному лову, созда-
на угроза здоровью граждан. На льду 
разбросано более 60 бутылок из-под 
пива и водки. Летом на этом месте – 
массовое купание детей и взрослых. 
То, что творится на берегу и появит-
ся после таяния снега, никак не назо-
вешь местом культурного отдыха. 
Считаю, что организаторы и участ-
ники мероприятия своими действия-
ми наносят вред не только здоровью 
граждан, но и ущерб природе. Прошу 
их прибрать за собой».
Мы посмотрели видеоролик и обра-

тились за комментарием к главе Вер-
ховажского сельского поселения 
А.Н.Малыгину.

«Я официально заявляю, - сказал 
Анатолий Нилович, - что это безо-
бразие никакого отношения к нашему 
мероприятию не имеет. Я вернулся 
к месту проведения соревнований по 
подледному лову в 15.00, как раз встре-
тил последнюю уезжающую машину. 
Осмотрел место – все было чисто, 
лично поднял последнюю бумажку. Воз-
можно, эту видеозапись сделали спу-
стя какое-то время после соревнова-
ний. 
Хочу также сказать, что наши 

соревнования прошли на хорошем 
организационном уровне, доставили 
массу удовольствия как участникам, 
так и зрителям. И мы планируем сде-
лать их традиционными. На следую-
щий год проведем их более масштаб-
но. Хотим, чтобы получился настоя-
щий праздник, пример здорового про-
ведения досуга на свежем воздухе всей 
семьей».
В.В.Пушкин: «После соревнова-

ний по подледному лову на реке был 
оставлен полный порядок. И вообще, 
все прошло культурно, даже если  кто 
и выпивал, то чисто символически». 
Подтвердил вышесказанное и  наш 

корреспондент В.В. Басов – один из 
организаторов соревнований. 

Так что, уважаемый Игорь Сергее-
вич, скорее всего, Вы действительно 
вели съемку в другое время. Но Ваша 
гражданская позиция не впечатляет: 
если Вы так беспокоитесь за здоровье 
людей, почему самому было не убрать 
эти бутылки, времени бы ушло не более 
20 минут? А Вы, зная, что лед скоро 
растает и стекло и пластик окажутся на 
дне реки, сняли это на видео и прош-
ли мимо. Или проявление гражданской 
позиции Вы видите лишь в том, чтобы  
указывать другим на их недостатки? 
Ну и, конечно же, обращаемся через 

газету к истинным виновникам содеян-
ного. Скорее всего, к любителям рыбал-
ки. Как можно, простите за грубость, 
гадить там, куда потом сами же приде-
те с удочками? Где летом купаются и 
отдыхают верховажане и их гости. Хотя, 
что тут говорить, посмотрите кругом – 
сколько свидетельств нашего безразли-
чия и неряшества вытаивает сейчас на 
улицах сел и деревень?..                         

 Наталия СВИРСКАЯ

Читательский запросОтветы «Прямому проводу»

Кто виноват, 
или 
не проходите 
мимо
В редакцию «Верховажского 
вестника» поступило видеооб-
винение и письмо от имени И.С. 
Завьялова, проживающего в 
микрорайоне Кошево, следую-
щего содержания: 8. У меня прорвало водопро-

водную трубу, залило всё 
подполье. Я сразу позво-

нила в МКП «Верховажская тепло-
сеть», приехали рабочие и устра-
нили неполадку, но в итоге сказа-
ли, что вообще-то это не их рабо-
та. Якобы её должен выполнить 
С.П.Бахтин. Обратилась к нему, 
и выяснилось, что он отвечает 
только за многоквартирные дома, 
у меня же частный дом. 
Вот и непонятно, кто за что отве-

чает? И каковы расценки за устра-
нение неполадок, если таковые 
существуют?

На вопрос отвечает началь-
ник водоснабжения МКП «Вер-

ховажская теплосеть» 
А.Н.Богданов:

- То, что идёт от магистральной 
трубы – всё на собственности абонен-
та. Расценок как таковых нет, состав-
ляется либо калькуляция, либо смета 
при обращении в организацию. Ещё 
один вариант – заключение договора 
на техническое обслуживание. 

9. Обращаемся к директору 
МБУ «Спорт» А.И. Колосо-
ву от имени занимающих-

ся в группах у Н.В. Мухориной. На 
протяжении ряда лет мы посеща-
ем занятия у Надежды Владими-
ровны. Нас две группы: ветераны 
и молодёжь. Недавно нам сообщи-
ли, что занятий больше не будет, 
что якобы нечем платить зара-
ботную плату специалисту. Зачем 
тогда строили ФОК, если люди не 
могут там заниматься? Можем ли 
мы надеяться, что будет принято 
другое решение?

На вопрос отвечает директор 
МБУ «Спорт» А.И.Колосов:

- Основная масса людей посещает 
эти занятия в основном в период с 
октября по март, в апреле активность 
жителей райцентра заметно снижает-
ся. И в связи с оптимизацией было 
принято решение с апреля по октябрь 
приостановить занятия в этих груп-
пах. В октябре же 2015 года все  жела-
ющие вновь смогут прийти в ФОК. 

10. Чтобы смотреть боль-
ше программ, купи-
ла пакет мультиплекс 

(цифровое телевидение). При его 
подключении пропали програм-
мы областного телевидения. Что 
нужно сделать, чтобы вновь смо-
треть областные новости?

На вопрос 10 отвечает инже-
нер филиала РПРС Вологодского 

ОРТПЦ В.К.Шарыгин:
- Областное телевидение в цифро-

вом пакете не транслируется, по-дру-
гому его не настроить. Как вариант – 
другой телевизор с обычной антен-
ной. 

11. У меня вопрос по пово-
ду сбора и утилизации 
ТБО. Мы, жители Вер-

ховского поселения, договори-
лись с И.Рындиным, что платить 
за вывоз мусора будем с количе-
ства людей, проживающих в доме, 

а не прописанных. Он сказал, что 
нужно обратиться в администра-
цию сельского поселения, где 
должны откорректировать списки. 
Но в администрации нам отказа-
ли. В итоге пришла новая квитан-
ция, и в ней уже прописана сумма 
долга. Как нам быть? 

На вопрос отвечает глава 
Верховского сельского поселе-

ния Н.К.Стрежнев:
- Действительно, И.В.Рындин идёт 

на уступки населению и согласен с 
тем, что плату следует брать только 
с фактически проживающих в домах 
граждан. В данный момент в админи-
страции поселения мы уточняем спи-
ски. Хочу успокоить жителей: в бли-
жайшее время будет сделан пере-
расчёт. 

12. Как обеспечивает-
ся доступность тран-
спортного сообщения 

внутри района и за его предела-
ми? Сколько предприятий и инди-
видуальных предпринимателей 
занимаются пассажироперевозка-
ми? Какие действуют маршруты?

На вопрос отвечает первый 
заместитель главы Верхова-

жского муниципального района 
П.П.Шутов:

- Перевозку пассажиров внутри рай-
она осуществляет индивидуальный 
предприниматель В.Н.Фоминский 
по трём маршрутам: Верховажье – 
Шелота, Верховажье – Пежма, Вер-
ховажье – Коленьга. Кроме того, он 
же работает на маршрутах Верхо-
важье – Вологда и Верховажье – 
Вельск.
Индивидуальный предпринима-

тель А.А.Мызин работает на маршру-
те Верховажье – Вологда. Пассажи-
роперевозками на легальной основе 
занимаются шесть таксистов, имею-
щих 15 транспортных единиц.

13. Не планирует ли адми-
нистрация района в 
здании Верховажской 

начальной школы, которую в ско-
ром времени присоединят к Верхо-
важской средней, сделать общежи-
тие для старшеклассников? Ведь 
Морозовская и Верховская школы 
станут основными. Неужели стар-
шеклассников из этих поселений 
будут каждый день возить в Вер-
ховажье?

На вопросы 13-14 
отвечает заместитель главы 
Верховажского муниципального 
района по социальным вопро-

сам Н.Б.Кузнецова: 
- Ликвидация Верховажской началь-

ной школы, как юридического лица, 
не означает выезд её из здания. В 
образовательном процессе Верхова-
жской средней школы по-прежнему 
будет задействовано здание по адре-
су — улица Пионерская, д.9.
На вопрос отвечает замести-
тель начальника управления 

образования Г.А.Попова: 
- Вопросы организации обучения 

старшеклассников из Морозовской и 
Верховской школ в МБОУ «Верхова-

Про воду, 
мусор, спорт 
и телевизор...

жская среднеобразовательная школа 
имени Я.Я.Кремлёва» будут решать-
ся в индивидуальном порядке. 

14. Детская библиотека в 
райцентре находится в 
аварийном здании, пра-

ктически без коммуникаций. Полы в 
здании «гуляют» даже под детским 
весом. 2015 год объявлен в России 
Годом литературы. Может, сделать 
подарок детям и работникам библи-
отеки, предоставив им здание осво-
бодившегося детского сада. И дет-
скую площадку возле учреждения 
можно сделать общей для верхова-
жских малышей. Ведь её использо-
вание по назначению будет намного 
лучше и безопаснее, чем нынешняя 
площадка возле рынка. 

- Судьба освободившегося здания 
детского сада №2 «Солнышко» реша-
ется собственником, Управлением 
образования Верховажского муни-
ципального района.
По решению депутатов Верхова-

жского сельского поселения, а также 
по согласованию с общественно-
стью, детская площадка перед зда-
нием будет разобрана и восстанов-
лена площадь согласно архитектур-
ному плану в соответствии с истори-
ческим обликом села. 

15. В этом году детские сады 
перешли на 10,5 часовой 
рабочий день, на груп-

пах оставили 1,5 ставки воспитате-
ля. Детей в некоторых группах дет-
ского сада №1 30 и более. Одному 
воспитателю трудно с ними справ-
ляться. Оптимизационные меро-
приятия проходят практически во 
всех сферах, а каким образом они 
коснулись аппарата управления 
образования, центра информаци-
онно-методического, материаль-
но-технического и финансово-эко-
номического обеспечения образова-
тельных учреждений, бухгалтерии? 

На вопрос отвечает 
заместитель начальни-

ка управления образования 
Г.А.Попова:

- Оптимизационные мероприятия по 
управлению образования и БУСОВМР 
«Центр ИММТФЭООУ»   были прове-
дены ранее, в 2008 и 2013-2014 г.г. 
В Управлении образования в насто-
ящее время работают три специали-
ста, один из которых — начальник 
Управления. В центре информаци-
онно-методического, материально-
технического и финансово-экономи-
ческого обеспечения образователь-
ных учреждений ликвидирован отдел 
ремонта и строительства, сокраще-
но пять ставок. Кроме того, сокраще-
ны ставки бухгалтера и водителя. С 
01.01.2015 года специалист отдела 
опеки и попечительства переведён 
в Управление социальной защиты 
населения. 

16. У нас дома спутни-
ковое телевидение и 
постепенно пропада-

ют каналы основного пакета (бес-
платные): Карусель, Пятый… Что 
необходимо сделать для того, 
чтобы они работали?

На вопрос отвечает индиви-
дуальный предприниматель 

Р.Шубин:
- Возможно, ваш приёмник неи-

справен, поэтому необходимо его 
проверить в магазине «Навигатор» 
по адресу ул.Петухова, д.3 «а» для 
установления и устранения причин 
неполадок. 

Наталья СОЛОМАТОВА
Продолжение следует

Продолжение, начало в №31 за 22 апреля 2015 года.



№32 24 апреля 2015 года4  âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

Актуально

- Алексей Александро-
вич, как обстоят дела с реа-
лизацией проекта строи-
тельства нового целлю-
лозного завода в Воло-
годской области в данный 
момент? 

- На сегодняшний момент 
закончена разработка оцен-
ки воздействия на окружаю-
щую среду. Нам было важно 
просчитать все возможное 
воздействие, которое целлю-
лозный завод может оказы-
вать на водохранилище. Мы 
еще раз получили подтвер-
ждение, что по всем параме-
трам наши технологии и обо-
рудование позволят обеспе-
чить минимальный уровень 
выбросов и уложиться в пре-
дельно допустимые уров-
ни концентрации вредных 
веществ. 
Сейчас мы работаем с 

институтом внутренних вод, 
который проводит дополни-
тельное исследование о вли-
янии на воду Шекснинского 
плеса Рыбинского водохра-
нилища. Мы пошли на это 
совершенно сознательно, 
чтобы исключить все риски. 
Предварительные резуль-
таты исследования поло-
жительные, но мы еще раз 
обсудим их, проверим все 
сделанные учеными выво-
ды, чтобы аргументирован-
но заявлять, что ущерба эко-
логии от завода не будет. 
Подчеркиваю, наша уве-

ренность в том, что завод 
будет экологически безопа-
сным, базируется не на пред-
положениях, а на фактах. Мы 
будем использовать хоро-
шо опробованные техноло-
гии, которые успешно рабо-
тают в европейских странах. 
Представители обществен-
ности Череповца выезжали 
на подобное предприятие 
в Финляндии и подтверди-
ли: правильно построенный 
и правильно эксплуатиру-
емый современный завод 
не загрязняет окружающую 
среду. Несомненно, наш 
завод будет именно таким. 
Собственно, ради этого весь 
проект и затевается. 
Что касается положения 

дел на сегодня: подготов-
лен пакет документов, необ-
ходимых для создания осо-
бой экономической зоны. Он 
передан в Министерство эко-
номического развития РФ. 
Есть постановление прави-
тельства о переводе лесов 
в соответствующую катего-
рию. Оно позволяет разме-
стить в этой части Черепо-
вецкого района промышлен-
ное предприятие. И не одно. 
Замечания к нашей пред-

варительной заявке, выска-
занные со стороны прави-
тельства Вологодской обла-
сти, устранены. Теперь на 
очереди процессы согла-
сования заявки, одобрение 
выделения средств на разви-
тие инфраструктуры особой 
экономической зоны, полу-
чение постановления пра-
вительства РФ о предостав-
лении нам государственных 
гарантий по кредитам.
Хочу напомнить, что без 

инвестиций государст-
ва в инфраструктуру заво-
да, проще говоря, в разви-
тие железной и шоссейной 
дорог, развязки, электроком-
муникаций, а также без полу-
чения гарантий по кредитам, 
проект этого завода стано-
вится непривлекательным 
экономически. Поэтому впе-
реди очень большая работа, 
которую нам предстоит про-
делать. 
Завод – один из тех нем-

ногих проектов, который воз-
можно реализовать в Воло-
годской области для повы-
шения ее экономического 
потенциала. Он использу-
ет естественные конкурен-
тные преимущества нашего 
региона - природные ресур-
сы, человеческий потенциал.

- Сейчас наша страна 
находится в сложных гео-
политических и экономиче-
ских условиях. Мешает ли 
это реализации проекта? 

- Геополитической слож-
ности мы не видим. Сан-
кции тоже пока не несут для 
нас никаких экономических 
рисков. Естественно, мы, как 
любое предприятие, подвер-
жены всем тем экономиче-
ским процессам, которые 
влечет за собой изменение 
курса иностранной валюты. 
Но мы делали анализ чув-
ствительности, и он говорит 
о том, что в принципе наш 
проект устойчив к колеба-
ниям курса. Понятно, что с 
ростом курса валюты рас-
тет стоимость оборудования, 
которое мы будем импорти-
ровать, но растет и экспор-
тная стоимость нашей про-
дукции. 
Мы планируем 70-80 про-

центов нашей продукции 
отправлять за рубеж. Кроме 
того, есть мировой и наш, 
российский опыт, когда нали-
чие корневого предприятия 
и сырья по конкурентным 
ценам создает возможность 
возникновения других произ-
водств. Вообще, производст-
во изделий из бумаги – рас-
тущий бизнес. Каждый из нас 
знает: мы не мыслим себе 

жизни без бумажных салфе-
ток, носовых платков, под-
гузников и т.д. Это все про-
дукция из целлюлозы. 
Целлюлоза - абсолютно 

ликвидный товар. Если вы 
делаете ее с эффективными 
издержками, то всегда може-
те рассчитывать на устойчи-
вость бизнеса. Так что окупа-
емость проекта более-менее 
предсказуема. 
Правда, на нее может 

повлиять усложнение досту-
па к кредитам. Но я на-
деюсь, что с помощью госу-
дарственных гарантий мы 
сможем привлечь их. Если 
раньше больше рассчиты-
вали на кредиты, то сейчас 
доходность предприятий 
группы «Свеза» дает возмож-
ность инвестировать больше 
собственных средств. 

- А если проект не полу-
чит федеральную поддер-
жку, он не будет реализо-
ван? 

- Наш проект абсолютно 
уникальный и исключитель-
но позитивный. Но предсто-
ит убедить правительство 
России в его целесообраз-
ности, показав его несом-
ненные преимущества. Госу-
дарство не собирается оста-
навливать поддержку точек 
развития экономики стра-
ны. В бюджете заложены 
средства на поддержку осо-
бых экономических зон. Это 
около двадцати миллиардов 
рублей. Наша задача – впи-
саться в планы государства, 
доказать, что наш проект – 
именно такая точка развития 
экономики. Это непросто, 
разумеется, но мы будем 
работать над этим. 

- Влияет ли предполага-
емое воздействие будуще-
го завода на окружающую 
среду на принятие реше-
ния правительством? 

- Без прохождения экологи-
ческой экспертизы и полно-
го соответствия нашего про-
екта экологическим стандар-
там разрешения никто ни на 
что не даст. 

- Когда вы планиру-
ете заложить «первый 
камень», и сколько време-
ни потребуется на строи-
тельство завода? 

- Сейчас об этом сложно 
говорить, потому что пока мы 
находимся еще на предвари-
тельной стадии всех согла-
сований. Рассчитываем, что 
если все пойдет по плану, мы 
сможем начать строитель-
ство в начале 2017 года.  
Полтора года требуется на 

проектирование завода, 32 
месяца – на строительство. 

- Для работы на новом 
заводе нужны высокок-
валифицированные спе-
циалисты. Кто это будет? 
Местные жители? Или 
будете приглашать из дру-
гих регионов?

- В наших планах трудо-
устраивать только местных 
сотрудников. Это дешевле 
и разумнее. Сейчас плани-
руем работу по набору пер-
сонала и его дальнейшему 
обучению на базе постав-
щиков оборудования, в том 
числе и за границей. Рассчи-
тываем на потенциал учеб-
ных заведений Вологодской 
области, на ПТУ для под-
готовки средних рабочих 
кадров и на вузы, которые 
готовят 15 тысяч студентов 
политехнических специаль-
ностей. Нам предстоит всех 
их доучивать и переучи-
вать, но механики и электри-
ки имеют достаточную базо-
вую квалификацию. 

- Понятно, что инфра-
структура будет в основном 
строиться за счет государ-
ства. Собираетесь ли вы 
вкладывать собственные 
средства в дороги? В соц-
сетях есть неофициальные 
расчеты, согласно кото-
рым каждые полторы мину-
ты на ЦБК будет заезжать 
лесовоз. В связи с этим у 
людей возникают вопросы 
о сохранности дорог, феде-
ральных трасс.

- Строительство комплек-
са дорог – это часть общего 
проекта. Мы не можем инве-
стировать 2 млрд. рублей в 
промышленную площадку и 
не думать, в каких услови-
ях будут жить наши рабочие. 
Мы не просто просим неких 
денег, мы делаем это под 
конкретный проект разви-
тия и инфраструктуры, в том 

«Наш проект уникальный 
и полностью позитивный»

Пресс-конференция главного инвестора нового целлюлозного завода прошла 
в Череповце 17 апреля. Главными выводами можно считать следующее: завод 
должен стать одним из лучших с точки зрения экологии, создать несколько тысяч 
рабочих мест и помочь экономике региона в столь непростой для страны период.

числе дорожной. Возможно, 
частично на это пойдут и соб-
ственные средства предпри-
ятий группы «Свеза».  
Если дорогу разобьет поток 

транспорта, то мы останемся 
без сырья. В наших интересах 
обеспечить, чтобы она кругло-
суточно, день и ночь, 365 дней 
в году, без перебоев могла 
соединять завод с поставщи-
ками сырья и покупателями 
конечной продукции. Расче-
ты выполнены с целью опре-
деления той нагрузки, кото-
рую дороги выдержат. Прос-
читываются возможности не 
только автомобильного, но и 
водного, и железнодорожного 
транспорта. 

- Поселок Суда в случае 
создания особой экономи-
ческой зоны станет про-
мышленным центром. Вы 
планируете вкладывать 
средства именно в поселок? 

- В заявке на присвоение 
территории статуса особой 
экономической зоны есть раз-
дел «Социальная адаптация 
проекта». Это обязательная 
часть документа, без которой 
он не принимается к рассмо-
трению правительством РФ. 
Она включает строительст-
во дорог, приобретение ком-
мунальной техники для нужд 
сельских поселений, которые 
находятся на территории 
ОЭЗ, строительство детско-
го сада, новый ФАП, ремонт 
Дворца культуры, строитель-
ство водопровода, канализа-
ционных веток, отопительных 
систем, новой газораспреде-
лительной станции. Средст-
ва на это будут обязательно 
заложены в проекте строи-
тельства нового целлюлоз-
ного завода.
Еще раз повторюсь, реали-

зация этого проекта выгодна 
всем – и нам, и экономике 
государства, и региону. Тер-
ритория получит развитие, а 
значит, будущее. 

Алексей Александрович Мордашов

Новый завод – один из тех немногих проектов, 
который возможно реализовать в Вологодской 
области для повышения ее экономического потен-
циала. Он использует естественные конкурентные 
преимущества нашего региона - природные ресур-
сы, человеческий потенциал.

Алексей Мордашов ответил на вопросы журналистов 
о строительстве целлюлозного завода в Череповецком районе
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К 70-летию Великой Победы Пресс-служба Губернатора области

Софье Цыпнятовой из 
Чушевиц всего пять лет, но 
она многое знает о своем пра-
деде, участнике Великой Оте-
чественной войны Сергиев-
ском Мефодии Ивановиче. 
В этом году девочка вместе с 
мамой, Екатериной Сергеев-
ной, приняла участие в акции 
«Календарь Победы». Через 
различные интернет-ресур-
сы они нашли документы о 
военных наградах прадедуш-
ки, собрали воспоминания 
родственников, фотографии. 
Все это легло в основу про-
екта, который Софья защи-
щала на III детской районной 
проектно-исследовательской 
конференции «Я – исследо-
ватель». Кстати, она была там 
одним из самых юных участ-
ников.
Небольшой материал о 

М.И.Сергиевском  был опу-
бликован в «Верховажском 
вестнике» 20 июня 2014 года. 
Сегодня мы добавим новые 
факты его доблестного воен-
ного пути.
После трехмесячных кур-

сов школы младших коман-
диров (Череповец) Мефодий 
Иванович был направлен на 
Волховский фронт политру-
ком пулеметной роты. Потом 
были ранение, госпиталь, 
военно-политическое учили-
ще, бои под Сталинградом, 
затем на Курской дуге. С ноя-
бря 1943 года он воевал на 
Белорусском фронте. В конце 
января 1944 года уже стар-
ший лейтенант Сергиевский 
М.И.  в составе полка был 
переброшен на 1-й Украин-
ский фронт в район города 
Житомира. Позже его назна-
чили командиром стрелко-
вой роты 2-го батальона 388 
стрелкового полка 172 стрел-
ковой Павлоградской ордена 
Суворова дивизии.  Этот полк 
участвовал в наступательных 
операциях за освобождение 
Польши от немецких захват-
чиков. 
В боях за город Броды 

Мефодий Иванович своим  
умелым руководством ротой 
нанес противнику решитель-
ный удар. Враг не выдержал и 
отступил, оставив на поле боя 
свыше 40 немецких солдат и 
офицеров, 3 станковых пуле-
мета, 3 миномета. В резуль-
тате смелой атаки роты под 
руководством Сергиевского 
боевая задача, поставленная 
командованием перед баталь-
оном, была успешно выполне-
на. За это он был представлен 
к правительственной награ-

де - ордену Красная Звезда. 
Вот текст приказа от 28 авгу-
ста 1944 года: «Частям 172 
стрелковой Павлоградской 
ордена Суворова дивизии.

 От имени Президиума Вер-
ховного Совета Союза ССР 
за образцовое выполнение 
боевых заданий командования 
на фронте борьбы с немец-
кими захватчиками и прояв-
ленные при этом доблесть 
и мужество награждаю орде-
ном Красной Звезды старше-
го лейтенанта Сергиевского 
Мефодия Ивановича, коман-
дира стрелковой роты 2 
батальона  388 стрелково-
го полка.
Командир дивизии, Герой 

Советского Союза, Гвардии 
генерал-майор Краснов».

 
За проявленные в боях 

на территории Польши лич-
ное мужество, бесстрашие и 
храбрость М.И.Сергиевский  
вновь был представлен к 
награде.
Запись из наградного листа:
«В бою за овладение укре-

пленным районом село Боркув 
14 января 1945 года тов. Сер-
гиевский, ведя стремитель-
ное наступление, ворвался в 
населенный пункт, подавил 
огонь шести пулеметов про-
тивника, уничтожил до роты 
пехоты немцев.

 В бою за областной центр 
Польши, крупный узел комму-
никаций, опорный пункт обо-
роны немцев город Кельце 15 
января 1945 года  тов. Серги-
евский с одним взводом зашел 
во фланг противнику и стре-
мительным ударом уничто-
жил три огневых точки. 

 В бою на подступах к реке 
Одер тов. Сергиевский выд-
винулся со своей ротой впе-
ред, выбил противника из 
укрепленного района и на 
подручных средствах пере-
правился на ее левый берег. 
Успешно отражая яростные 
контратаки противника, дал 
возможность переправиться 
через реку своему батальону.
Достоин правительствен-

ной награды – ордена Отече-
ственной войны II степени.

Командир 388 стрелково-
го Сандомирского полка под-
полковник Иванов, 2 февра-

ля 1945 года».
Но по заключению Военного 

Совета армии от 28 февраля 
капитана Сергиевского, коман-
дира 6 стрелковой роты, пред-
ставили к ордену Александра 
Невского (приказ №55/н от 6 
марта 1945 года).

Незадолго до окончания 
войны его тяжело ранило, и 
до ноября 1945 года он нахо-
дился на излечении в госпита-
ле в городе Эльске. Военно-
врачебная комиссия признала 
капитана Сергиевского Мефо-
дия Ивановича негодным к 
военной службе и определи-
ла ему вторую группу инва-
лидности. 
Он вернулся домой и с 1945 

по 1948 год работал предсе-
дателем исполкома сельско-
го совета в Шелотах, затем 
председателем колхоза в Вер-
хней Терменьге. С начала 60-х 
годов, после окончания Воло-
годской партийной школы и до 
выхода на пенсию в 1971 году, 
Мефодий Иванович был пред-
седателем сельского совета в 
Верхней Терменьге. За ответ-
ственное отношение к делу, 
отзывчивость и доброжела-
тельность пользовался боль-
шим уважением среди одно-
сельчан и руководства района.

В многодетной семье Сер-
гиевских Мефодия Иванови-
ча и Марии Степановны было 
девять детей. Жили хотя и 
трудно, но дружно. Не всег-
да досыта ели, дети донаши-
вали одежду друг за другом, 
но дома всегда были порядок 
и чистота. Каждый из детей 
знал свои обязанности по 
дому, помогали родителям по 
хозяйству. Всех детей Мефо-
дий Иванович и Мария Сте-
пановна вырастили и выучи-
ли. Шестеро остались жить и 
работать в родном краю – в 
Верховажском районе: В-Тер-
меньге, Шелотах, Чушевицах, 
Верховажье. Двое жили в 
Северодвинске, один – в Вол-
гограде. Семья росла, появи-
лись внуки, а затем и правну-
ки. Сегодня Мефодий Ивано-
вич и Мария Степановна, будь 
они живы, радовались бы 22 
внукам и 18 правнукам.

Подготовила 
Анна НИМЧУК
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Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

«За проявленные 
доблесть и мужество…»

В память о погибших героях

Великая Отечественная война закончилась почти 70 
лет назад, а порой кажется – совсем недавно. У каждой 
семьи своя история участия в ней. Очень важно, чтобы 
наши дети эту историю знали. Ведь, по мнению Д.С. 
Лихачева, «Память – основа совести и нравственно-
сти… Хранить память, беречь память – это наш нрав-
ственный долг перед самими собой и перед потомка-
ми. Память – наше богатство».

М.И. Сергиевский

Губернатор Вологодской 
области принял участие в засе-
дании Совета при Полномоч-
ном представителе Президен-
та России в СЗФО Владимире 
Булавине в Санкт-Петербурге, 
посвященном вопросам под-
готовки регионов к празднова-
нию 70-й годовщины Победы в 
Великой Отечественной войне.
Выступая перед участника-

ми заседания, Владимир Була-
вин отметил, что в настоящее 
время на территории феде-
рального округа проживает 
около 320 тысяч ветеранов 
Великой Отечественной войны 
и приравненных к ним лиц.

«Но, к огромному сожале-
нию, годы берут свое, и число 
ветеранов постоянно сокра-
щается. Поэтому мы долж-
ны сделать все, чтобы всем 
ветеранам были обеспечены 
достойные условия жизни, и 
никто из них не остался без 
должного внимания. Эти люди 
прошли всю войну, приближали 
Победу, испытывали все тяго-
ты и лишения военного вре-
мени», - подчеркнул полпред.
По его словам, не менее важ-

ной частью работы остается 
сохранение памяти о погибших 
героях: завершение паспорти-
зации воинских захоронений, 
возрождение традиции шеф-
ства над памятниками: «Это 
работа должна стать делом 
не только местных органов 
власти, но и общественно-
сти, поискового движения, 
молодежных организаций и 
трудовых коллективов».
Как считает Владимир Була-

вин, организация празднова-
ния юбилея Победы приобре-
тает еще большее значение в 
свете осложнившейся между-
народной обстановки: «Не пре-
кращаются попытки иного 
освещения событий, искаже-
ния исторической роли России 
и Советского Союза в разгро-
ме фашизма. Поэтому празд-
нование 70-летия Победы 
должно стать мощной акцией 
в целях сохранения историче-
ской правды».
С этим мнением согласен и 

Губернатор Вологодской обла-
сти Олег Кувшинников, кото-
рый выступил на заседании 
с инициативой награждения 
юбилейными медалями «70 
лет Победы» не только росси-
ян, участвовавших в войне, но 
также и граждан других союз-
ных государств, в том числе 
ветеранов-украинцев, находя-
щихся на территории РФ.

«Только в Вологодской обла-
сти таких ветеранов более 
десяти. Они плечом к плечу 
воевали с нашими отцами и 
дедами, не делив никого по 
национальному признаку. Поэ-
тому считаю, что награжде-
ние украинских ветеранов - это 
необходимый и справедливый 
шаг», - заявил глава региона.
Предложение Олега Кув-

шинникова было поддержа-
но Полномочным представи-
телем Президента, который 
вынес этот вопрос на обсужде-
ние Совета и поручил прора-
ботать возможность реализа-
ции идеи на территории всего 
округа.

Кроме того, глава Вологод-
чины рассказал о других меро-
приятиях, реализуемых Прави-
тельством области в преддве-
рии главного майского празд-
ника. В регионе полностью 
закончена работа по переизда-
нию книги «Герои Вологодчи-
ны», на завершающем этапе 
находится переиздание книги 
«Генералы и адмиралы Воло-
годчины». Издания существен-
но дополнились, изменился их 
формат и оформление. Пере-
издана ставшая уже раритет-
ной книга «Советский ас Алек-
сандр Клубов».

«В соответствии с Пору-
чением Президента в обла-
сти ведется активная рабо-
та по проверке условий жизни 
инвалидов и ветеранов войны, 
которых в регионе больше 26 
тысяч. В ходе обследований 
специалисты органов соцза-
щиты на дому посещают каж-
дого ветерана и выявляют 
его потребности в оказании 
материальной или иной помо-
щи. Во всех районах разрабо-
таны и утверждены  деталь-
ные планы праздничных меро-
приятий, которые включают 
торжественные митинги и 
концерты, возложения цве-
тов к мемориалам, а также 
традиционные акции «Георги-
евская ленточка», «Бессмер-
тный полк» и другие», - напом-
нил глава области.
Особое место в период под-

готовки к юбилею Победы зани-
мает работа по увековечива-
нию памяти вологжан, участ-
вовавших в войне. Так, в конце 
апреля 2015 года в Централь-
ном музее Великой Отечест-
венной войны на Поклонной 
горе в Москве состоится тор-
жественное открытие бюста 
дважды Героя Советского 
Союза Александра Клубова.

А 20 апреля в Волгограде 
прошло еще одно знаковое 
событие – открытие памят-
ника вологжанам, участво-
вавшим в Сталинградской 
битве. Гранитный монумент 
установлен на мемориальном 
кладбище в непосредствен-
ной близости от знаменитого 
Мамаева Кургана. С инициати-
вой увековечения имен воло-
гжан, защищавших Сталинг-
рад, выступили представители 
поисковых отрядов. Идея была 
поддержана главой региона и 
благодаря активности моло-
дежных, ветеранских и обще-
ственных организаций, в крат-
чайшие сроки удалось собрать 
свыше миллиона рублей, необ-
ходимых для изготовления, 
транспортировки и установки 
памятника.
Участие в церемонии откры-

тия мемориала приняли губер-
наторы Вологодской и Волгог-
радской областей, ветераны-
фронтовики и труженики тыла. 
Что по-своему символично, 
поскольку памятник установ-
лен не только в честь тех воло-
гжан, кто с оружием в руках 
защищал Родину на Волге, но 
и тех, кто помогал защитни-
кам Сталинграда своим тру-
дом на оборонных предприя-
тиях страны.

Инициатива Олега Кувшинникова о награждении меда-
лями «70 лет Победы» украинских ветеранов была под-
держана Полномочным представителем Президента.

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг 
по распространению информационно-аналитических материа-
лов о деятельности органов исполнительной государственной 

власти  Вологодской области.
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Поздравляем!

Интернет-ресурсы на запрос 
«художник Павел Попов» 
выдают достаточно большое 
количество ссылок, благодаря 
которым можно познакомить-
ся с творчеством художника. 
Но, согласитесь, это не заме-
нит общения с живым челове-
ком. И в этом плане мне повез-
ло — в одну из командировок 
в Шелота удалось пообщаться 
с Павлом Петровичем лично. 

«В Шелотах я живу «нае-
здами» уже на протяжении 
семи лет, - рассказывает о 
себе художник. - И чем боль-
ше я тут нахожусь, тем больше 
мне здесь нравится. В дерев-
не все по-другому: темп жизни, 
отношение людей друг к другу. 
Заботы у них совсем другие — 
принести воды, дров, истопить 
печь, приготовить обед. В этом 
деревенском укладе жизни, 

разительно отличающемся от 
городского, есть своя прелесть. 
Мне безумно радостно за всем 
этим наблюдать». 
Наблюдатель — именно 

так характеризует себя сам 
художник в новой для себя 
среде обитания. «Я до этого 
никогда не жил в деревне и 
сейчас, по прошествии семи 
лет, что приезжаю сюда, все 
равно не чувствую себя мест-
ным. Но деревенская жизнь 
пришлась мне по духу. Здесь 
куда ни посмотри — сюжет 
для новой работы».

И действительно, за «шелот-
ский период» из-под кисти 
Павла Попова вышел не один 
десяток работ. В 2013 году в 
музейно-выставочном ком-
плексе Школы акварели Сер-
гея Андрияки (г. Москва) с успе-

 Встречи с интересными людьми 

Созерцатель 
жизни 
деревенской
Однажды в поисках новых сюжетов и впечатлений 
художник из Москвы Павел Попов, прихватив с со-
бой холст, палитру и кисти, отправился «покорять» 
Русский Север. 
Вместе со своими соратниками по творческому цеху 

он объехал не один десяток провинциальных горо-
дов, больших сёл и маленьких деревень. Однажды 
пути-дороги привели художников и на верховажскую 
землю, в село Шелота. Гармония, красота и простота 
раскинувшихся перед ними просторов, тронули ма-
стеров кисти до глубины души. А для Павла Попова 
эти места стали настоящим райским уголком. 

хом состоялась персональная 
выставка художника, где были 
представлены картины, напи-
санные за последние десять 
лет, в том числе и из нового 
деревенского цикла. На них — 
пейзажи и портреты мест-
ных жителей, бытовые сцены 
жизни северной деревни. 
С одной стороны, картины 

столь реалистичны, что их 
героев легко узнать, а с дру-
гой, на них все так красиво и 
живописно, что порой даже не 
верится, что это та действи-
тельность, которая нас окру-
жает. 
Один из главных жизненных 

принципов для Павла Петро-
вича, как мне показалось из 
беседы с ним, — нести людям 
радость. «Если бы я был пти-
цей, то, наверное, был бы 
соловьем, чтобы радовать 
людей!» - признался художник. 

Павел Петро-
вич Попов родил-
ся в 1966 г. в г. 
Пермь в семье 
рабочих. Позже 
семья перееха-
ла в Харьков. 
После окончания мореход-
ной школы Павел служил на 
флоте. Затем жил в Москве, 
где работал автослесарем и 
начал посещать изостудию 
при заводе. В 1994 г., выдер-
жав вступительные экзаме-
ны, поступил в Российскую 
академию живописи, скуль-
птуры и архитектуры, учился 
в мастерской исторической 
живописи под руководством 
профессора И.С. Глазуно-
ва. За успехи в учебе полу-
чал стипендию Президен-
та Российской Федерации и 
был премирован поездкой в 
Италию. Дипломная работа 
«Тайная вечеря» была удо-
стоена оценки «отлично» с 
похвалой комиссии. С 2000 
по 2002 г. преподавал в Ака-
демии живописи, ваяния и 
зодчества. Член Московско-
го союза художников.

После выставок картины 
художника моментально пере-
ходят в музейные или частные 
коллекции. Но все же несколь-
ко работ осталось в Шелотах. 
Одна из них — «Рукодельни-
цы» — находится в админи-
страции сельского поселения. 

«Я безмерно счастлива, что 
у меня и у всех наших жите-
лей есть возможность позна-
комиться не только с искусст-
вом такого уровня, но и с таким 
человеком, как Павел Петро-
вич, - говорит глава поселения 
Светлана Корниенко. - Семья 
Поповых — Павел и его жена 
Ольга — очень творческие, 
интересные, добрые люди, с 
ними легко и приятно общать-
ся. Уже несколько раз Павел 
Петрович устраивал в адми-
нистрации поселения выстав-
ку одной картины, где и зрите-

лями, и героями полотен были 
наши жители. Попов — поисти-
не талант от Бога!»
В планах у семьи Поповых 

осесть в Шелотах более про-
чно. Сейчас они достраивают 
свой дом. И благодаря этому, 
думаю, что все мы получим 
больше возможностей сопри-
касаться с творчеством худож-
ника, воспевающего красоту 
верховажского края. 

Ольга ГУЛИНА

«Рукодельницы» радуют жителей Шелот

Д. Куколовская
ЛЮБОВИ 
ФЕДОРОВНЕ 
ТЕСАЛОВСКОЙ
Любимую маму, заботли-

вую бабушку поздравляем 
с юбилейным днем 

рождения!
Дарят пятерки на счастье года – 

пусть остается душа молода! И 
никогда не подводит здоровье, 

близкие люди согреют любовью. 
В доме пусть будет все в полном 

порядке! Жить хорошо, неизменно в достатке! Бодрой 
улыбки, сияющих глаз! Радость приносит пускай каж-
дый час! Добрых вестей и мечты исполненья и в заме-
чательном быть настроении!

Сыновья, невестки, внуки

Д.Куколовская
ЛЮБОВИ ФЕДОРОВНЕ ТЕСАЛОВСКОЙ
С юбилеем, дорогая! Вряд ли женщина другая может 
столь же быть мила! Мы желаем, чтоб была ты 
счастливой бесконечно, молодой осталась вечно, 
пусть твой юбилейный год только радость принесет!

С любовью семьи Веньгиных

С. Морозово
НАДЕЖДЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ ЛУЖБИНИНОЙ
Поздравляем с юбилеем!
Желаем быть всегда здоровой, всегда улыбкой день 
встречать, не знать обид, болезней, горя и никогда 
не унывать.

Громовы

С. Чушевицы
ДИНЕ ИВАНОВНЕ ЗАКРЕПИНОЙ
Мама наша родная! С днем рождения поздравляем, 
жить во здравии желаем! И дружно просим – не болей! 
Еще собраться обещаем на твой столетний юбилей!

Дети, внуки, правнуки

Каменка
МАРИНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ ДАНИЛОВОЙ
Неважно, сколько лет промчалось, ведь цифра вовсе 
не важна! В глазах пусть иногда усталость, ты и сегод-
ня нам нужна. Ты молода и энергична, желаем быть 
всегда такой – здоровой, бодрой, симпатичной, душев-
ной, милой и простой. Еще желаем тебе счастья, улы-
бок, солнца и тепла, чтоб никогда не знать ненастья, 
чтобы душа всегда цвела!

Мама, папа, Киселевы, Поповы (Смоленск), 
Поповы (Шелота), Киятины

П. Каменка
МАРИНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ ДАНИЛОВОЙ
Дорогую жену, маму, бабушку 
поздравляем с юбилеем!
Пусть твои годы не быстро бегут, пусть твои руки не 
устают, пусть твое сердце без устали бьется, пусть 
тебе счастливо, долго живется. Конечно, обидно, что 
годы проходят, конечно, обидно, что их не вернешь. 
Но внуки и дети по улицам ходят, а, значит, не зря ты 
на свете живешь.

С любовью муж, дочь Вика, сын Антон, 
невестка Люда, внучка Арина

П. Каменка
МАРИНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ ДАНИЛОВОЙ
Дорогая Марина! С юбилейным днем рождения!
Пусть солнце светит в день рожденья и голубеют 
небеса, и пусть любовью окружают родные, близ-
кие, друзья.

С поздравлением Ляпины (Липки), 
Антуфьева (Верховажье), Мальгины (Н-Кулое)

Верховажье
ВАЛЕНТИНЕ НИКОЛАЕВНЕ НЕГОДЯЕВОЙ
Сколько прожито лет, мы не будем считать, а хотим 
мы тебе в этот день пожелать: не болеть, не стареть, 
не хандрить, не скучать и еще много лет дни рожде-
нья встречать!

Сыновья, невестка, внуки

Верховажье
ЛЮБОВИ ВАСИЛЬЕВНЕ 
и ВЛАДИМИРУ НИКОЛАЕВИЧУ 
КОРНОУХОВЫМ
Сегодня браку 40 лет, рубиновую свадьбу празднуем 
мы. Такими красивыми остались вы для нас, была 
любовь – простая и земная, и получилась жизнь хоро-
шая такая. Желаем до сотни лет вам жить дружно, 
вы это счастье заслужили.

Мухорина, Васендины, Байдаковы, Петуховы

С.Чушевицы
ВАЛЕНТИНЕ КОНСТАНТИНОВНЕ ЕЛИСЕЕВОЙ
Дорогую, любимую мамочку, бабушку с юбилеем 
поздравить спешим! Хотим тебе мы пожелать успе-
хов, радости, везенья. Как солнце ясное сиять! Ты – 
самый близкий человек, ты для нас роднее всех и 
нам всего дороже твоя улыбка и твой смех.

Дочери, сыновья, внуки, внучки

Коленгское с/п, д. Ногинская, 
ВИКТОРУ ПЕТРОВИЧУ КОНОНОВУ
Любимый муж, папа, дедушка, поздравляем тебя с 
юбилейным днем рождения!
Мы скажем честно, без сомненья, твоих достоинств 
нам не перечесть. В твой праздник, в день рожденья, 
желаем быть таким, какой ты есть: друзьям – хоро-
шим другом, для мамы – любящим супругом, для нас 
заботливым отцом, а на работе – молодцом!

Жена, сыновья, дочери, внуки, внучки, зятья, 
невестки

Д. Клыково
ЗОЕ ГРИГОРЬЕВНЕ ШАМИНОЙ
С днем рожденья тебя поздравля-
ем, счастья, мира, здоровья жела-
ем, чтоб сбывались мечты, была 
удача во всем, чтобы радость всег-
да находила твой дом.
С уважением Абросимовы Василий, 

Валентина (Климушино)
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 К истокам 

В храмах каждый день идут 
богослужения, звонят коло-
кола, совершаются крест-
ные ходы. Пост отменяется. 
В домах накрывают богатые 
столы с куличами, крашены-
ми яйцами, творожными пасха-
ми и мясными блюдами. Люди 
ходят в гости и сами принимают 
гостей. Сердца христиан пере-
полняются светлой радостью.
Возвращаются пасхальные 

традиции и в наше село. В бога-
то украшенном цветами Успен-
ском храме на службах на Свет-
лой неделе побывали не толь-
ко постоянные прихожане, но 
и ученики 3 б класса Верхова-
жской начальной школы, сту-
денты Верховажского фили-
ала Тотемского политехниче-
ского колледжа. Кроме служб, 
они участвовали в крестных 

ходах, присутствовали при 
освящении воды, им позволяли 
позвонить в колокола. А вече-
ром для семей учащихся 3-б 
класса состоялся прекрасный 
Пасхальный салон, на кото-
рый были приглашены отец 
Александр, настоятель наше-
го Успенского храма, и певчие. 
К ученикам 7-в класса Вер-

ховажской средней школы 
на Пасхальный вечер прихо-
дил фольклорный ансамбль 
«Народный праздник». Вме-
сте с ним в старинных русских 
плясках и играх участвовали не 
только дети, но и их родители. 
Кроме этого, коллекти-

вы «Народного праздника» и 
«Ваган» вместе с учащими-
ся Воскресной школы весело 
гуляли на Красной Горке: пели 
песни, плясали, катали яйца, 

Пасхальная неделя
Пасха Христова – это праздник, который длится 40 
дней, потому что после Своего Воскресения Господь 
еще 40 дней пребывал на земле до Вознесения на не-
беса. Особенно насыщенна службами, торжествами 
и радостью первая неделя после Пасхи, называемая 
Святой. 

играли в русские народные 
игры. Красной Горкой назы-
вается первое воскресенье 
после Пасхи. 
Одним из главных пасхаль-

ных событий в районе, конечно, 
стал Пасхальный бал выпуск-
ников, который прошел у нас 
уже в шестой раз. 16 апре-
ля в районном Доме культуры 
собрались не только постоян-
ные участники бала – выпуск-
ники Верховажской и Чушевиц-
кой средних школ, но и студен-
ты колледжа. Приятно было 
видеть счастье, молодость и 
красоту, озаренные праздни-
ком Воскресения Христова.
Отдельная благодарность 

родителям чушевицких школь-
ников за то, что они нашли 
средства, чтобы оплатить 
поездки своих детей на репе-
тиции к Пасхальному балу. 
Христос Воскресе! 

Заведующий 
духовно-просветительским 

отделом ЦТНК 
С.Н. Истомин 

 Наше интервью 

Актёр и роль 
нашли друг друга

Главные герои — Иван (Н. Домаков) и Марья (Н. Старцева)- Татьяна Иринеевна, это уже 
Ваша четвёртая режиссер-
ская работа, давайте вспом-
ним предыдущие спектакли.

- Первая постановка — «Вы-
ходили бабки замуж» Фло-

рида Булякова, затем были 
«Любовь до потери памя-
ти» Валентина Красногорова 
и «Вера, надежда, любовь, 
или некоторые националь-
ные особенности». Каждый 

5 апреля верховажане и гости села побывали в рай-
онном Доме культуры на премьере спектакля «Иван 
и Мадонна». О том, как осуществляются поиск пье-
сы, подбор актеров и реквизита, какие сложности 
возникали при подготовке нового спектакля, читате-
лям «ВВ» рассказывает режиссёр народного театра 
Т.И. Стрельцова.

спектакль был интересен по-
своему. 

- Почему в этом году выбор 
пал на эту пьесу?

- Потому что это год 70-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Ни для кого не секрет, 
что сейчас трудно найти пьесу, 
которая бы привлекла и увле-
кла зрителя. «Ивана и Мадон-
ну» я нашла в прошлом году 
весной, когда в очередной раз 
перебирала книги и журналы и 
читала пьесы. Тогда я её прочи-

тала и… отложила. Ведь чтобы 
её поставить, нужны девять 
мужчин-актёров, для нас почти 
невыполнимая задача. Дума-

ла, что смогу найти что-нибудь 
в Интернете, но, увы. Пришлось 
вернуться к «Ивану и Мадонне». 

Ученики 3б класса на крестном ходе И звонят над селом колокола Пасхальный салон в начальной школе

«Народный праздник» в средней школе

Катание яиц на Красную Горку в музейном дворике

Дружно и весело играли и водили хороводыПасхальный бал: танцуют выпускники средних школ и студенты колледжа

Окончание на стр. 8
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Прежде чем начать репети-
ции, я индивидуально побесе-
довала со всеми исполнителя-
ми, немного подготовила их к 
роли. На мой взгляд, сложнее 
всего было Дмитрию Сели-
щеву, ведь роль у него очень 
маленькая. Но ему удалось 
создать образ отрицательного 
героя. И, конечно же, прекра-
сно справился с поставленной 
задачей Николай Домаков. 
Замечу, что в этом спектакле 

нет второстепенных ролей, все 
они важны одинаково. Пьеса 
хорошо легла на наш актёрский 
коллектив, каждый герой при-
нял и понял свою роль. В этом 
большая заслуга А.А. Сухов-
ской, ведь основы актёрского 
мастерства заложены ею. 

- Давайте расскажем нашим 
читателям, о чём эта пьеса?

- Пьеса о бывшем фронто-
вике, которого спустя 40 лет 
после победы находит заслу-
женная награда. Иван показан 
в окружении жителей деревни 
и во взаимоотношениях с ними, 
в отношениях с женой.Он её 
жалеет, понимая, что с ним 
жить нелегко. Иван — труже-
ник, он живёт в первую очередь 
для людей, а не для себя. На 
селе его уважают. Почтитель-
но относятся к нему и в военко-
мате. Ложатся на сердце слова 
секретаря райкома о том, что 
хвалить человека нужно при 
жизни. 
Иван очень рад и горд, что 

получил орден, спешит об этом 
всем рассказать. Но есть одно 
но! Фронтовика тяготит сосед-
ство с Гришкой, бывшим поли-
цаем. Он не может простить 
ему предательства, воровства 
и в душе всё ещё с ним воюет. 
И когда он видит, что тот украл 
колхозное сено, заставляет 
вернуть его обратно. Начина-
ется потасовка, в результате 
которой Иван получает удар 
вилами… 

А это отзывы о спектакле 
его первых зрителей. 

С.Н. Истомин:
- Я поздравляю коллектив 

народного театра с успехом. 
В сегодняшнее время очень 
сложно найти хороший сцена-
рий для спектакля. Я рад, что 
Татьяне Иринеевне это уда-
лось. Что ни типаж, то загадоч-
ная русская душа, которую так 
никогда, наверное, и не поймут 
на Западе. 
Очень сильно звучали моно-

логи главного героя, трогали до 
глубины души, до слёз. Ну и 
ещё. Собрать столько мужиков 
в одном спектакле — это тоже 
дорогого стоит. 
Желаю артистам народного 

театра успешных гастролей и 
новых творческих побед.

А.В. Дубов: 
- Спектакль хороший, его слож-

ность в том, что показана жизнь 
обычных людей, но он и привле-
кает своей простотой. Эта тема 

близка зрителям, ведь война 
коснулась каждой семьи. Они 
не раз слышали от своих бабу-
шек и дедушек, дядей, тетей, как 
жили в военное и послевоен-
ное время. Очень хорошо игра-
ют актёры, был удивлён игрой 
Дмитрия Селищева.
Татьяне Иринеевне и коллек-

тиву желаю добра, здоровья и 
ярких проектов в будущем. 

Евгения:
- Спектакль одновременно 

трогательный и весёлый. Смо-
трели его на одном дыхании. 
Спасибо артистам и режис-
сёру, очень понравилось, ждём 
с нетерпением новых премьер.

Елена:
- Сам сценарий очень хоро-

ший, замечательно играли 
актёры. Понравился Дмит-
рий Селищев. Очень важно, 
что он чувствует роль, ему не 
нужно говорить, как двигать-
ся. Его роль — единственная 
отрицательная во всём спек-

такле, и она ему удалась. Он 
показан «гнилым» по жизни, а 
плохих героев показать труд-
нее. Ведь зрители относятся к 
нему с пренебрежением. 
А вот Иван (Н. Домаков) 

в отличие от него, «рубаха-
парень». Он всем готов помочь 
в ущерб себе и своему хозяй-
ству, в любой ситуации спосо-
бен совершить подвиг. 
Роль Марьи (Нелли Стар-

цева) тоже очень тяжёлая. 
Трудно сыграть непростую 
женскую судьбу. Интересен 
и Женьшень (В.Д. Горынцев), 
такой добрый дед. 
Думаю, спектакль актуален в 

любое время, будь он постав-
лен 40 лет назад или сейчас, 
когда приближается 70-летие 
Победы в Великой Отечест-
венной войне. Мы по-прежнему 
заботимся о ветеранах, вспо-
минаем их подвиги и гордим-
ся ими. Кроме того, этот спек-
такль, на мой взгляд, понятен 
и близок как жителям сельской 
глубинки, так и горожанам. 

Пьеса заканчивается сло-
вами «Гуляй, славяне, живи, 
Россия!». Но, чтобы до конца 
её понять и прочувствовать, 
конечно, следует увидеть всё 
своими глазами. 

- Как долго вы репетиро-
вали и возникали ли какие-
нибудь сложности?

- Репетировать с актёра-
ми было и сложно, и очень 
интересно одновременно. Мы 
собирались с ними два раза в 
неделю. Около месяца длил-
ся «застольный» период, в про-
цессе которого артисты знако-
мились с текстом, формирова-
ли образ своего героя, а потом 
начали строить мизансцены. 
Сложность состояла в том, 

что наши самодеятельные ар-
тисты — работники полиции, 
школы, администрации, очень 
загружены на работе, плюс ко 
всему среди них трое заочни-
ков. Но к репетициям они отно-
сились очень ответственно. 

- Для спектакля потребова-
лось много реквизита. Где вы 
нашли необходимые вещи: 
старый телевизор, чемодан, 
подвесы на кровати?

- Реквизит приносили сами 
артисты, а вот часы я, напри-
мер, нашла в Олюшине, кро-
вать из лагеря «Дружба», сту-
пеньки в магазин и ящики сколо-

тили мужчины, многое нашли 
З.Г. Калинина, Е.И.Суховская, 
карту и медали предоставила 
Т.Н. Мухорина из школьного 
краеведческого музея. 

- Давайте расскажем о тех 
людях, которых не видно на 
сцене, но роль которых тоже 
очень велика.

- Это звукооператор Алек-
сандр Лапин, художник Ольга 
Богданова, декоратор Нико-
лай Николаевич Дербин, 
костюмер Зоя Григорьевна 
Калинина. Благодарю всех 
работников районного Дома 
культуры. Все они так или 
иначе помогали нам в поста-
новке спектакля. 

- Как Вы строите работу 
над новым спектаклем?

- Для начала я читаю пьесу, 
чтобы понять, интересна ли 
она лично для меня. Затем ана-
лизирую, по силам ли самоде-
ятельным артистам и мне её 
реализовать. Третий шаг — 
подбор актёров, а уже четвёр-
тый — репетиционный период 
(«застольный», развод спекта-
кля и прогон). 
Я часто сомневаюсь и перед 

каждой репетицией продумы-
ваю все мизансцены. Иду по 
наитию, логике жизни. То есть, 
чувствую, что должно быть 
именно так, а не иначе. Актёры 

Иван с почтальоном Васей Фунтиком 
(Е. Александров)

Григорий (Д. Селищев) пойман с украденным 
колхозным сеном

 Наше интервью  Из почты «ВВ» 

 Благодарим 

Актёр и роль нашли друг друга

мне доверяют, и в этом отно-
шении с ними было интересно 
работать. Правда, на первых 
репетициях всегда возникает 
сложность в том, что нет общей 
картины и артисты привязаны 
к тексту, а вот когда идёт про-
гон спектакля, они чувствуют 
себя раскованно и привносят 
что-то новое. Я расту вместе 
с ними, как режиссёр. Очень 
хочу поставить классику, но до 
сих пор не решалась. Возмож-
но, в этом году… Ведь 2015 год 
объявлен Годом литературы. 

- Насколько мне извест-
но, Вы готовите будущих 
актёров и ведёте кружок 
«Художественное слово».

- Да, в настоящее время в 
кружке занимаются шесть чело-
век. В этом году мы с ними под-
готовили две композиции, одну 
из которых, «Детство и война 
несовместимы», уже показа-
ли на сцене районного Дома 
культуры, детской и районной 
библиотеках и Доме ветеранов. 
Если кто-то желает попро-

бовать свои силы в актёрском 
мастерстве, я приглашаю всех 
желающих в Дом культуры. 

- Спасибо за беседу, Тать-
яна Иринеевна. Успехов Вам 
в творчестве, полных залов, 
благодарных зрителей и та-
лантливых актёров. 

Ольга:
- Сказать однозначно, понра-

вился спектакль или нет — не 
могу. Возможно, чтобы отве-
тить на этот вопрос, стоит еще 
не раз его посмотреть. Но без 
сомнений скажу, что он заста-
вил задуматься, напомнил о 
самых важных человеческих 
ценностях, таких как верность, 
дружба, честность, любовь. 
Наверное, искусство ради того 
и существует, чтобы воспиты-
вать эти чувства. 
Думаю, что каждому зрите-

лю оказались понятны сюжет 
и яркая палитра героев. Мне 
они чем-то напомнили героев 
рассказов Шукшина и Распути-
на. Режиссер и актеры народ-
ного театра справились со 
своей задачей, поэтому в про-
тивовес Станиславскому скажу 
«Верю!»

Беседовала с режиссером 
и зрителями, 

а также фотографировала 
Наталья СОЛОМАТОВА

Окончание. 
Начало на стр. 7

В апреле в День здоро-
вья к нам в Чушевицкий 
ФОК с ответным визитом 
приезжали спортсменки-
коллеги из Морозова, ко-
торые так же, как и мы, 
занимаются в ФОКе. 

Зал был соответственно 
оформлен стендами и пла-
катами с информацией о 
здоровье. Встреча прошла 
радостно, доброжелатель-
но, на весёлой нотке. Пер-
выми с приветствием-песней 
выступили гости. А наш 
режиссёр-постановщик Нина 
Васильевна Пинаевская по-
трудилась от души и написала 
содержательную юмористиче-
скую пьесу о здоровом обра-
зе жизни, которую наши жен-
щины с удовольствием сыгра-
ли, а зрители поддерживали 
их аплодисментами. Замечу, 
что костюмы артисты изгото-
вили своими руками. 
Дальше общение продолжи-

лось в дружеской обстановке 
за чашкой чая. Гости чита-
ли стихи и пели песни. Мы от 
души благодарим всех руково-
дителей, кто помог нам вновь 
встретиться. 
День здоровья прошёл на 

позитивной волне, все заря-
дились жизненной энергией. 

Н.Ф. Иванчилова

Мы все больше и боль-
ше убеждаемся в том, что на 
свете много хороших и добрых 
людей. От общения с ними под-
нимается настроение, они вно-
сят позитив в душу. Сегодня 
речь о женщинах в белых хала-
тах. Судьба не однажды своди-
ла нас с прекрасными врачами, 
которые всегда с пониманием 
относятся к больным, внима-
тельно выслушивают каждого, 
никогда не повышают голоса. 
Ведь от того, как разговарива-
ют с пациентами врачи, зави-
сит, насколько быстро больные 
пойдут на поправку.
Эти слова благодарности 

в адрес двух женщин: Люд-
милы Петровны Горюно-
вой и Тамары Михайловны 
Кашинцевой. Мы благодарим 
и медицинских сестер, санита-
рочек, работающих в инфек-
ционном отделении, а также 
всех поваров. Дай Бог им всем, 
добрым и отзывчивым, здоро-
вья, прекрасного настроения, 
успехов во всех делах. Пусть 
в их оконце всегда светит мир-
ное солнце!

С уважением 
Нина Федоровна 

Иванчилова, 
Нина Николаевна 

Горынцева, 
Тамара Николаевна 

Соболева, 
Ильсия Габдульфатовна 

Ламова, 
Татьяна Николаевна 

Сергиевская

На 
позитивной 
волне
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 Спорт 

- На партийном собрании 
мы решили провести такой 
турнир в целях популяриза-
ции в районе этой интеллек-
туальной игры, - сказал на 
открытии представитель вер-
ховажского отделения компар-
тии Валентин Горынцев. - И 
посвятить его 145-й годовщине 
со дня рождения В.И.Ленина. 
Если сегодняшним участникам 
он понравится, то мы готовы 
финансировать и провести 
соревнования также и в сле-
дующем году. А, возможно, 
сделать их традиционными. 
Мой отец увлекался шахмата-
ми, поэтому я не понаслыш-
ке знаю, какое это полезное 
дело. Тренировка ума, интел-
лекта, памяти. 

В принципе, состязания 
стали «генеральной репе-
тицией» назначенного на 26 
апреля розыгрыша первенст-
ва района на призы спорткоми-
тета и редакции газеты «Вер-
ховажский вестник». Пусть 
и проводились в отсутствие 
многократного чемпиона Сер-
гея Солодилина. В осталь-
ном основная «обойма» силь-
нейших игроков оказалась в 
сборе, за исключением самого 
возрастного, но сохраняюще-
го высокий рейтинг Василия 
Гущина. Тем более, быстрые 
шахматы — не его амплуа. 
Впрочем, большинство шах-
матистов тоже считают, что 20 
минут на партию для двоих — 
маловато.

Возрастную группу до 18 лет 
представляли исключительно 
учащиеся Верховажской сред-
ней школы, от первоклассника 
до четвероклассника. Все зани-
маются в секции при Доме дет-
ского творчества под руковод-
ством Вячеслава Сабурина. 
Но серьезный опыт соревно-
ваний подобного уровня до сих 
пор имел лишь Артем Лапин, 
постоянный участник «взро-
слых» турниров последних двух 
лет. Он вполне обоснованно и 
считался главным фаворитом 
соревнований в младшей воз-
растной группе. Но шахматы 
непредсказуемы, хотя, навер-
ное, этим и интересны.
В первой же партии жребий 

свел Артема за шахматной дос-
кой с Даниилом Шадриным. 
И неожиданно эта встреча обе-
рнулась поражением для заве-
домого лидера и лишила его 
лавров чемпионства. В итоге 
победителем турнира стал 
Даниил Шадрин. Оба парня 
набрали одинаковое количест-
во очков, но проигрыш в личной 
встрече отодвинул Артема на 

второе место. Теперь у сопер-
ников есть шансы помериться 
силами в предстоящем первен-
стве района. С тремя балла-
ми в активе тройку призеров 
замкнул Матвей Башкардин. 
Далее игра расставила юных 
шахматистов в рейтинге сле-
дующим образом: четвертое 
место — Василий Домаков, 
пятое — Андрей Шабалин, 
шестое — Дмитрий Макаров-
ский.

В отличие от молодежи, взро-
слые играли между собой в два 
круга. То есть каждый из шести 
участников провел по 10 пар-

Турнир под знаком Ильича
Верховажские шахматисты получили в апреле не-
ожиданный, внеплановый турнир. Он стал чем-то 
вроде компенсации за так и не состоявшийся по объ-
ективным причинам календарный блиц. И все благо-
даря местному отделению КПРФ, взявшему на себя 
финансирование и организацию соревнований. В пе-
речне наград были и кубки, и медали, и дипломы, и 
памятные призы всем без исключения участникам, 
вне зависимости от занятого места.

тий. В результате удача сопут-
ствовала чушевицкому шахма-
тисту Александру Шадрину, 
у которого, кстати, был день 
рождения. Начав турнир с двух 
поражений подряд, Александр, 
тем не менее, сумел выправить 
игру. Набранных шести очков 
ему хватило, чтобы получить 
главный приз соревнований — 
большой кубок и «золотую» 
медаль. 
Второе место занял играв-

ший чуть менее стабильно 
Иван Колосов из Чушевиц, 
отставший от победителя всего 
на пол-очка. «Бронза» доста-
лась верховажанину Нико-
лаю Зажигину. Редкий слу-
чай, три остальных участника, 
Вячеслав Сабурин, Александр 
Шерстеников и Александр Кли-
мовский, набрали одинаковое 
количество очков, что говорит 
о сильной конкуренции в груп-
пе ведущих верховажских шах-
матистов.
И еще. Чемпион в младшей 

группе встретился за шахмат-
ной доской с лидером взро-
слого турнира. Так сказать, в 
показательной партии. Побе-
дил опыт, преимущество Алек-
сандра Шадрина было неоспо-
римым. Впрочем, у Даниила 
Шадрина все выигрыши еще 
впереди.

Владимир БАСОВ.
Фото автора

Шахматисты старшей возрастной группы 
с В.Д. Горынцевым (2-й ряд, крайний справа)Валентин Горынцев напутствует участников соревнований

За шахматной доской Даниил Шадрин 
и Александр Шадрин

Преданный Иудой Иисус 
Христос по велению первосвя-
щенников иудейских был рас-
пят на кресте. Окружавшие 
Спасителя апостолы в страхе 
разбежались, даже ближайший 
Его ученик Петр трижды отрек-
ся от Него.
А жены-мироносицы, святая 

Мария, Стефания, Мария Маг-
далина, Соломия, Мария Клео-
пова и другие не убоялись пре-
следований и остались верны 
Иисусу Христу. Не скрывая сво-
его служения Ему, они принесли 
ко гробу Господню благовония 
на виду у стражи. Некоторые 
из святых приняли за веру во 
Христа мученическую кончину. 
Многие христианки через века 
донесли до наших дней предан-
ность и верность Христу.

Отделение церкви от школы, 
десятилетия запрета на прове-
дение церковных служб отлу-
чили русских от веры, от уча-
стия в церковных таинствах. 
Но несмотря на это, люди 
сохранили в душе христиан-
ские добродетели. Многие пом-
нят, что русская семья — это 
многодетная семья, где муж 
слушается Бога, жена слуша-
ется мужа, а дети — родите-
лей. Бог дает силы для воспи-
тания и средства для содер-
жания детей. Преданность и 
верность Богу и этой семейной 
традиции присуща не только 
женщинам, но мужчинам, поэ-
тому поздравляю с праздником 
жен-мироносиц всех жителей 
района, но особенно много-
детных женщин (по тепереш-

 К истокам 

О женщине-матери
Слава Богу! Уже который год после долгих лет гоне-
ний на церковь православные христиане наряду со 
светлым Христовым Воскресением отмечают и по-
следующие за Пасхой праздники. В числе их — пер-
вое воскресенье после светлой седмицы, в которое 
вспоминают жен-мироносиц.

ним временам), родивших трех 
и более детей, работающих в 
сельском хозяйстве.
Больше всего их в СПК колхо-

зе «Н-Кулое». В семьях Мака-
ровской Е.Г. и Головкиной 
С.Ю. воспитываются шесте-
ро детей. В семьях Киселевой 
О.А., Кузнецовой Е.А. и Дани-
ловой З.В. — пятеро детей. По 
трое-четверо детей у Пинаевс-
кой Н.Н., Дертишниковой Ю.В., 
Нефедовской Ю.В., Плотнико-
вой В.П., Черепановой Н.В.,
Медведевой Н.В., Туровой А.Г., 
Кочуриной Е.А., Козловой М.Л.,
Шутовой Г.В., Боровиковой Н.И.,
Кондрашовой Е.А., Пилицы-
ной Г.Н., Кулешовой Т.П., Не-
красовой Ф.Н., Седунцовой Т.В.

Многодетными семьями гор-
дятся и жители Липецкого 
сельского поселения. Из их 
числа трудятся в СПК колхозе 
«Липки»: Арзубова Н.С., Бахти-
на О.В., Бовыкина К.И., Градо-
ва А.Д., Добрынина Л.Н., Кли-
мовская В.Ю., Завьялова С.И., 
Киприянова Л.А., Пономаре-
ва Л.В., Пятунина М.А., Пяту-
нина С.Н., Федышина Т.Н.

В крестьянском хозяйства 
А.В. Мызина (Верховское сель-
ское поселение), кстати сказать, 
он тоже из многодетной семьи, 
трудится немало женщин, кото-
рые посвящают свою жизнь и 
воспитанию детей: Брагина К.В., 
Колданова О.А., Бутусова Н.А., 
Ждановская С.Г., Подосено-
ва Н.В., Лыскова Н.К., Лыско-
ва В.В., Бределева Г.В., Мызи-
на Э.И.
Уважительное отношение к 

многодетным семьям у жите-
лей Чушевицкого сельского 
поселения, особенно к тем, 
кто не покинул родные края и 
нашел свое место в ООО СП 
«Чушевицы». Это Снежурова 
С.В., Богданова Т.В., Бритько 
Г.А., Комякова Н.Ю., Богдано-
ва И.К., Трушева Е.Ю., Вахро-
мова Н.А., Архипова В.Д., Тру-
шева Л.Г., Баева В.А.
Труженица ООО «Колос» 

Ефипова О.Н. воспитыва-
ет пять детей. К числу мно-
годетных относятся и ее зем-
лячки Дмитриева З.В., Попов-
ская Е.Г., Дербина О.Ф., Сав-
расова Е.В., Баданина Е.П., 
Савчук О.А.

Немало многодетных мате-
рей трудится в СПК колхо-
зе «Верховажский»: Климов-
ская Г.Н. (семь детей), Сус-
лова А.А., Дербина О.В., Кол-
данова Г.М., Алферова О.С., 
Худякова Л.И.
В ООО СП «Вага»: Комяги-

на О.В., Снежурова Н.А., Кара-
цеюс Ю.А., Кондакова Г.А., Кон-
дакова О.К.
В ООО «Искра»: Стуло-

ва Л.А., Стулова Е.Г., Стуло-
ва А.Н., Соболева Т.П.
На ветеринарной станции: 

Щукина Т.Д., Головачева Т.А., 
Васендина О.Н., в управлении 
сельского хозяйства Конопле-
ва Л.А.

Пусть ваши дети будут счаст-
ливы вместе с вами и мудры, 
как 100 лет назад. В 1914 году 
на вопрос, кем ты хочешь 
стать, ученик 1 класса Вер-
ховажской приходской школы 
ответил: «Хочу стать отцом», а 
девочка на этот же вопрос отве-
тила: «Хочу стать матерью и 
родить 10 детей».

В.Н.Щукин
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Šeokh0{!!! 
от производителя по НИЗКИМ 

ЦЕНАМ !!! 
Весенняя скидка на 
УСТАНОВКУ 30%!!! 

БЕСПЛАТНАЯ доставка!!!* 
Успевайте! СПЕЦПРЕДЛОЖЕНИЕ 

на теплицу 3Х6!!! 
8-953-505-42-66, 
8-911-535-04-03

*подробности у продавца

ООО «МодульСтрой»

ПРАКТИЧЕСКИЙ ПСИХОЛОГ: СЕМЕЙНАЯ, ЛИЧНАЯ 
И СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ. 

Психокоррекция, психоанализ зависимостей: алкоголизма, курения, ожирения, 
азартных игр (эффективно, программа на 5 лет), избавление от вредных при-
вычек, страхов, стрессов, депрессий, неуверенности, семейных проблем. 
Запись с 9 ч. до 21 ч. Прием все дни недели с 10 ч. до 13 ч. Т. 89218197637,
8(81836)6-00-93. ОГРН 307290718600029 г. Вельск, ул. Комсомольская, 45а.

Имеются противопоказания. 
Требуется консультация 

специалиста

Топливные насосы и форсунки 
отечественных 

автомобилей и тракторов 
всех марок, в т.ч. супер-МАЗ; 
евро-КамАЗ; ГАЗ; бульдозеры.

Ремонт, обмен, продажа.
Распылители, фильтры, 
запчасти дизельной 

аппаратуры.
За отдаленность - скидки.
Вельск, Фефилова, 88.

Т/ф. 6-29-20, 8-921-071-62-10,
8-921-484-52-23

В магазине 
«Сказка» 
(ДК, 2 этаж) 

до 1-го мая 
СКИДКА 
на платья 

50% 
(кроме летних). 
Приглашаем 
за покупками!

30 àïðåëÿ â ÐÄÊ 
ñ 9 äî 16 ÷àñîâ 

ÓËÜßÍÎÂÑÊÀß 
ÎÁÓÂÜ 

âåñíà-ëåòî

Окна ПВХ 
Цены прошлого года.
8-921-069-78-62

 Реклама 

 Новости спорта  Мнение 

27 апреля, в понедельник, 
в ДК 

новая весенняя 
коллекция-2015 

женской верхней одежды.
Р-р 44-62

НАРЯДНЫЕ ОФИСНЫЕ 
ПЛАТЬЯ.

пр. РОССИЯ, БЕЛОРУССИЯ. 
р. 44-62

Ждем вас с 10 до 17 ч.
КРЕДИТ 

без первоначального взноса 
ОТП-банк, лицензия №2766 от 04.03.2008.

ИП Яковец А.В., г. Вологда

30 апреля (четверг) продажа 
месячных поросят, 4500-5000 руб., 

привитые, некастрированные, 
с гарантией. 12.15 - Шелота, 

12.25 - Липки, 12.30 - Подсосенье,
12.40 - Чушевицы, 13.00 - Сметанино 
(поворот трасса), 13.15 - Верховажье 

(рынок), 13.30 - Климушино.
 Уточняйте о приезде по 

т. 8-921-530-00-90 за 2 часа до торговли

29 апреля (среда) - продажа ПОРОСЯТ мясной породы, 
привитых, с гарантией, из частного хозяйства: Шелота (у 

магазина) - 14.30, Липки (остановка) - 14.45, Чушевицы (центр) - 
15.10, Сметанино (у маг. на въезде) - 15.35, Верховажье (стоянка у 
рынка) - 16.10, Слобода (остановка) - 16.25, Другосимоновская 

(остановка) - 16.45, Н-Кулое (центр) - 17.00. 
Принимаем заявки с доставкой по всему району. 
Тел. 8-921-675 0707, 8 915 990 5805. Звонить за 2 часа.

29 апреля состоится 
ПРОДАЖА КУР-МОЛОДОК 

рыжих и белых, а также 
принимаем заявки 

на гусят, утят 
и бройлерных цыплят. 
8.00 - Пежма (магазин), 
8.20 - Боровая пустошь 

(магазин), 
8.35 - Мокеевская (магазин), 
9.30 - Вакомино (магазин), 

9.50 - Б.Ефимово (магазин), 
10.10-10.30 - Верховажье 

(рынок), 
10.45 - Климушино (магазин). 

8-910-698-40-49

26 и 29 апреля - продажа 
кур-молодок и несушек 

с гарантией Вологодской 
птицефабрики «Можайское». 

Климушино - 14.10, 
Верховажье - 14.40, Чушевицы - 15.30

8-921-067-86-50
Акция! 

10 кур берешь — 11-я в подарок!

27 àïðåëÿ (ïîíåäåëüíèê) 27 àïðåëÿ (ïîíåäåëüíèê) 
íà ðûíêå ñîñòîèòñÿ íà ðûíêå ñîñòîèòñÿ 

ÏÐÎÄÀÆÀ ÏÐÎÄÀÆÀ 
ÂÅÐÕÍÅÉ ÆÅÍÑÊÎÉ, ÂÅÐÕÍÅÉ ÆÅÍÑÊÎÉ, 

ÏÎÄÐÎÑÒÊÎÂÎÉ ÏÎÄÐÎÑÒÊÎÂÎÉ 
ÎÄÅÆÄÛ ÎÄÅÆÄÛ 

(ïàëüòî, ïëàùè, êóðòî÷êè, (ïàëüòî, ïëàùè, êóðòî÷êè, 
âåòðîâêè è ìí. äð.)âåòðîâêè è ìí. äð.)

27 и 30 апреля 
продажа кур-молодок, 

г. Вологда. 
11.30 - Шелота, 
11.40 - Липки, 

12.00 - Чушевицы, 
13.00 - Верховажье.

8-981-437-10-00
В магазине «Мила» 

(Смидовича, 31) 
большое поступление 

спецодежды, одежды и обуви 
для мужчин. 

Костюмы «Горка» от 44 до 62 размера, 
маскхалаты «леший», костюмы 

флисовые и полуфлисовые для охоты, 
рыбалки и работы. Палатки, котелки, 

коптильни, спальники, рюкзаки, 
решетки-гриль. А также куртки, 
джинсы, спортивные брюки. 

Большой выбор обуви. 
Возможна рассрочка платежа! 
Мужской где лучший магазин? 

Смидовича, 31, размер вам нужный 
подберем, рассрочку платежа даем. 
Мы рады видеть вас ежедневно 

с 9 до 18 ч., в субботу и воскресенье 
с 10 до 17 ч.

С «серебром» 
из Пскова…

…возвратились домой вер-
ховажские спортсмены. С 10 
по 15 апреля там проходил 
третий этап Всероссийских 
соревнований среди команд 
общеобразовательных учре-
ждений по волейболу «Сере-
бряный мяч». 
Команда ребят 2000-2001 г.р. 

(тренер — Сергей Кононов) 
представляла на них Воло-
годскую область. Победив в 
своей подгруппе соперников 
из Ленинградской и Мурман-
ской областей, верховажане 
вышли в финал. В борьбе за 
первое место и за выход на 
следующий уровень наших 
ребят ждала встреча со спорт-
сменами из республики Каре-
лия. Противники оказались «на 
голову выше». Но наши юноши 
довольны поездкой, хотя нем-
ного и расстроились из-за 
результата — ведь они могли 
побороться за победу. 
Стоит отметить, что все 

вопросы, связанные с поездкой 
и проживанием нашей коман-
ды, взяла на себя областная 

А посмотреть 
было на что

21 апреля в камерном теа-
тре состоялась очередная 
прямая трансляция концерта 
из Москвы (зал им. П.И. Чай-
ковского). На этот раз к вир-
туальным концертным залам 
в Вологде, Великом Устюге и 
Верховажье присоединилась и 
Астрахань. Зрители посмотре-
ли выступление хореографи-
ческого ансамбля «Березка» 
имени Н.С. Надеждиной.
Впечатления у всех самые 

восторженные! Меня очень 
огорчило, что среди зрите-
лей почти не было участни-
ков наших танцевальных кол-
лективов «Рассвет», «Комиль-
фо» и фольклорного ансамбля 
«Народный праздник». Неу-
жели им нечему поучиться у 
прославленной на весь мир 
«Березки»?
Ждем верховажан и жителей 

района на следующие вирту-
альные концертные програм-
мы в Камерном театре 23 апре-
ля и 4 мая в 19 часов.

С.Н. Истомин

Федерация по волейболу. Ком-
фортный микроавтобус прие-
хал за ребятами из Вологды 
и отвез их в Череповец, где 
они провели пару трениро-
вок. Затем вместе с черепо-
вецкими девушками — побе-
дителями областного этапа 
«Серебряного мяча», верхо-
важские ребята отправились 
в Псков. 

Третье 
командное
Волейбольный турнир, 

посвященный 70-летию По-
беды в Великой Отечест-
венной войне, прошел в 
середине апреля в Чере-
повце. Соревновались на 
череповецкой площадке и 
наши спортсмены. Сбор-
ная команда юношей 1998-
2000 г.р. заняла почетное 
третье место. Верховажане 
по воле жребия играли со 
спортсменами из Кичменг-
ского Городка, Грязовца, 
п. Суды и Череповецкого 
района. 
Итогом соревнований стало 

не только третье командное 

место, но и личное достиже-
ние одного из волейболистов. 
Нападающий и центральный 
блокирующий верховажской 
сборной Вадим Порохин был 
признан универсальным игро-
ком турнира. 
По словам Сергея Кононо-

ва, сейчас он будет готовить 
своих подопечных к соревно-

ваниям по пляжному волейбо-
лу, в котором свои правила и 
особенности. Они запланиро-
ваны уже на май и пройдут в 
Грязовце. Сергей Александро-
вич выражает большую бла-
годарность родителям ребят, 
спонсирующих поездки на 
соревнования. 

Ольга ГУЛИНА

Каждые среду 
и пятницу на рынке 
с. Верховажье с 9.00

СВЕЖЕЕ 
МЯСО СВИНИНА, 
ПОЛУФАБРИКАТЫ. 

Каждую среду 
п. Теплый Ручей с 13.00.

28 апреля (вторник): 
Чушевицы - с 9.00 до 10.00,
Каменка - с 10.30 до 11.00, 
Липки - с 12.00 до 12.15, 
Шелота - с 12.30 до 13.00, 

Верховье - с 13.30, 
Олюшино - с 15.00 

8-921-234-01-02

Магазин 

«Модняшки» 
новое 

поступление товаров, 
НИЗКИЕ ЦЕНЫ

27 àïðåëÿ, ðûíîê,27 àïðåëÿ, ðûíîê,
ËÞÁÀß ÂÅÙÜ 200 ËÞÁÀß ÂÅÙÜ 200 ðóá. ðóá. 

Õóäîæåñòâåííàÿ Õóäîæåñòâåííàÿ 
êîâêàêîâêà

ËËестничные ограждения, естничные ограждения, 
лестницы.лестницы.  ÂÂорота, заборы.орота, заборы.  ÍÍавесы, козырьки.авесы, козырьки.

ÐÐитуальные группы.итуальные группы.  ÏÏредметы интерьера.редметы интерьера.
ÊÊотлы отопления, отлы отопления, 
печи для бань.печи для бань.
Сварка в среде аргона. Сварка в среде аргона. 

Верховажье, Верховажье, 
+7-931-503-27-30+7-931-503-27-30

За секунду до...
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♦Вакансии
♦Для строительства 
каркасного дома во 
Владимирской обл. требуется 
плотник без вредных 
привычек. 8-964-306-85-31. 
Алексей
♦Организации ООО 
«Верховажьелес» требуется 
сторож для охраны 
лесопродукции в районе 
деревни Олюшино.
Тел. для справок: 
8-921-834-65-11
♦Требуются рамщики 
и разнорабочие на ленточную 
пилораму. +7-981-420-02-11
♦Требуются зав.магазином 
и сборщик мебели.
8-921-494-68-88

Выражаем искренние соболезно-
вания Кухальскому Матвею, его 
бабушке, папе и братьям по пово-
ду безвременной смерти мамы
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Руководители, родители 
и ученики мл. спортивной 
группы СТК «Комильфо»

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кухальскому Сергею, детям 
Матвею, Тимофею, Трофиму, род-
ным и близким по поводу смерти 
жены, матери
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Артур и Гарник Акопяны, 
весь коллектив ИП Акопян

Коллектив МБОУ «Ногинская 
начальная школа-детский сад» 
глубоко скорбит и выражает собо-
лезнование родным и близким по 
поводу преждевременной смерти 
Макаровской 
Татьяны Николаевны.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние свекрови Кухальской Светла-
не Александровне, мужу Сергею, 
детям по поводу смерти невестки, 
жены, мамы 
Макаровской 
Татьяны Николаевны. 
Скорбим вместе с вами.
Мокичевы, Охулковы

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Кухальских: Сергею, 
детям, всем родным и близким по 
поводу безвременной смерти 
супруги, мамы, невестки. 
Воспитатели и родители 
2 младшей группы д/с №1

Глубоко скорбим по поводу без-
временной кончины Макаров-
ской Татьяны Николаевны и 
искренне соболезнуем мужу Сер-
гею Кухальскому, детям Матвею, 
Тимофею, Трофиму, всем близким  
и родным.
Мурдасовы, Лютиков, 
Шумилова, Кузнецова

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кухальскому Сергею Вален-
тиновичу, детям по поводу смер-
ти жены, мамы 
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Бывшие коллеги 
по Олюшинской школе

Выпускники 1990 г. (1992 г.) 
Н-Кулойской средней школы и 
классный руководитель глубоко 
скорбят по поводу преждевремен-
ной смерти одноклассницы Мака-
ровской Татьяны Николаевны и 
выражают искреннее соболезно-
вание мужу, детям, всем родным 
и близким.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кухальскому Сергею, детям, 
всем родным и близким по поводу 
преждевременной смерти жены 
Татьяны.
Юренская Л., 
Неустроева Н., Коканова М., 
Свирская М., Погожева М., 
Стениловская М., 
Белоусова О., Стрежнева О.,
Некрасов А., Богданов С., 
Самылов Н., Богданова Е.,
Сафоновский В. – 
одноклассники 1987-89 г.в.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кухальскому Сергею Валенти-
новичу, детям, Светлане Алексан-
дровне, Татьяне Валентиновне и 
ее семье, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти 
жены, мамы, невестки 
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Боровиковы, Ивановы 
(Н-Кулое)

Коллектив Верховажской началь-
ной школы скорбит по поводу пре-
ждевременной смерти коллеги 
Макаровской Татьяны Никола-
евны и выражает глубокое собо-
лезнование Кухальским Сергею 
Валентиновичу, Матвею, Тимо-
фею, Трофиму, Кухальской Свет-
лане Александровне, всем род-
ным и близким. 
Пусть земля ей будет пухом.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кухальскому Сергею Валенти-
новичу, детям, Светлане Алексан-
дровне по поводу смерти жены, 
мамы, невестки 
Татьяны Николаевны.
Макаровские (Верховажье), 
Пятовские (Верховажье), 
Макаровские (Кошево)

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Кухальских: Сергею 
Валентиновичу, Светлане Алек-
сандровне, детям Матвею, Тимо-
фею, Трофиму по поводу смерти 
жены, невестки, матери 
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Ученики и родители 3А 
класса ВНОШ и классный 
руководитель

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кухальским Сергею, Мат-
вею, Тимофею, Трофиму, Мака-
ровскому Николаю Александ-
ровичу, всем родным и близким 
по поводу безвременной смерти 
жены, мамы, дочери 
Макаровской 
Татьяны Николаевны. 
Скорбим вместе с вами.
Все Пилицины, 
Антуфьева Г.В.,
Макаровская Света, Алексей

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Кухальским Сергею Валенти-
новичу, детям Тимофею, Матвею, 
Трофиму, всем родным и близким 
по поводу смерти жены и мамы 
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Родители и воспитатели 
подготовительной группы 
детского сада №1

Выражаем глубокое соболезнова-
ние семье Кухальских: мужу Сер-
гею, свекрови Светлане Алексан-
дровне, детям Матвею, Трофиму, 
Тимофею и всем родным по слу-
чаю смерти жены, невестки, мамы 
Макаровской 
Татьяны Николаевны.
Семья Шимовых

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Елисеевой Александре Нико-
лаевне в связи со смертью брата 
Петухова 
Александра Николаевича. 
Скорбим вместе с вами.
Дети, родители, 
воспитатели 
подготовительной группы 
детсада №6 «Лесная сказка»

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Лытасовой Валентине Нико-
лаевне по поводу смерти брата 
Петухова 
Александра Николаевича.
Дети и родители 
2-й мл. группы д/сада №6

Выражаем глубокое соболезно-
вание Томиловой Татьяне Вла-
димировне, всем родным и близ-
ким по поводу смерти отца, мужа, 
дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Стениловская, Кошелева, 
Дмитриевская

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Соковиковой Галине 
Александровне, дочерям Татьяне 
и Елене, внукам, всем родным и 
близким по поводу смерти мужа, 
отца, дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Негодяевы, Саврасовы, 
Ширяевские, Салауровы, 
Невежин Н.Н.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Галине Александровне, 
дочерям Татьяне Владимировне и 
Елене Владимировне, зятю Юрию 
Алексеевичу, внукам, всем род-
ным и близким по случаю смерти 
мужа, папы, дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Карбасникова Е.Г., 
Лыскова А.Н., 
Овсянкина В.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Соковиковой Галине 
Александровне, дочерям Елене, 
Татьяне, зятю Юрию, внучкам, 
внуку, родным и близким по пово-
ду смерти 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Томилова Г.К., 
Волковы В.А. и А.А., 
Томиловы Г.П. и С.А.

Администрация Верховажского 
сельского поселения выражает 
глубокое соболезнование Томило-
вой Татьяне Владимировне, всем 
родным и близким по поводу смер-
ти отца, мужа, дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Томиловой Татьяне Влади-
мировне, Юрию Алексеевичу, вну-
кам Наташе и Максиму по поводу 
смерти папы, дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича. 
Скорбим вместе с вами.
Дербины, Бечины, Быченковы

Выражаем глубокое соболезно-
вание жене Соковиковой Галине 
Александровне, дочерям Елене 
и Татьяне, внукам в связи со 
смертью мужа, папы, дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Бределевы П.И. и В.И.

Выражаем искреннее соболезно-
вание семье Томиловых: Татьяне, 
Юрию, Наталье, Максиму по пово-
ду смерти отца, тестя, дедушки 
Соковикова 
Владимира Андреевича. 
Скорбим вместе с вами. 
Сушинская Т., Юренская С., 
Сафоновская Н.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Галине Александровне, 
дочерям Татьяне, Елене внукам 
по поводу смерти 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Замятины Г.Д. и Г.Н., 
Дудорова В.И.

Глубоко скорбим и выражаем 
искреннее соболезнование жене 
Галине Александровне, дочерям 
Татьяне Владимировне и Елене 
Владимировне, зятьям, внукам, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Соседи с ул.Слободской: 
Данилова Н.В., Климовский В.А.,
Наумовы Т.Ф. и Г.А., 
Федяевская Г.И., 
Литвинова Т.М., 
Колосовы Г.Н. и Г.А.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние жене Галине Александровне, 
дочерям Татьяне, Елене, внукам 
Наталье, Максиму, Марии в связи 
со смертью 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Шиловы Ф.П., В.А., Русовы, 
Сергей, Ольга, Болотовы, 
Снежуровы, Кашинцева Г.Н. 

Коллектив Верховажского лесхо-
за выражает глубокое соболезно-
вание жене Соковиковой Галине 
Александровне, дочерям Елене, 
Татьяне, всем родным и близким 
по поводу смерти 
Соковикова 
Владимира Андреевича.

Выражаем соболезнование Соко-
виковой Галине Александровне, 
дочерям, внукам по поводу смерти 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Архиповы

Администрация Верховажского 
муниципального района выражает 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти бывше-
го работника райкома КПСС и рай-
исполкома Верховажского района 
Соковикова 
Владимира Андреевича.

Глубоко скорбим и выражаем 
искреннее соболезнование жене 
Галине Александровне, дочерям, 
внукам, всем родным по поводу 
смерти 
Соковикова 
Владимира Андреевича.
Зажигины, Ершовы, Макурина

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Рогозиной Галине Николаев-
не, родным и близким по поводу 
смерти сестры 
Соболевой 
Валентины Николаевны.
Лютиковы, Шадрины И.Н. 
и А.А., Сивковы.

Глубоко скорбим и выражаем 
искреннее соболезнование Рого-
зиной Галине Николаевне, Дубо-
ву Василию Николаевичу, Дубо-
ву Владимиру Николаевичу, всем 
родным и близким по поводу без-
временной смерти сестры 
Соболевой 
Валентины Николаевны.
Закрепины, Дубовы, 
Ряполовы, Саврасовы, 
Кушева, Акиньхова

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Рогозиной Галине Николаев-
не и всем ее близким по поводу 
смерти сестры 
Соболевой 
Валентины Николаевны.
Коллектив детского сада №12

 Реклама  Благодарим 

В нашей семье случилось 
большое горе: мы потеряли сына, 
мужа и отца Сергея Валерье-
вича Митрофанова. Справить-
ся с этой бедой очень трудно. Но 
хорошо, что вокруг есть добрые и 
отзывчивые люди, которые про-
тянули руку помощи в эти труд-
ные минуты. Это наши коллеги 
из Верховажского лесхоза, Вер-
ховской школы, одноклассники, 
соседи, родные. Наша семья при-
знательна всем, кто принял учас-
тие в организации похорон и про-
водил в последний путь нашего 
дорогого человека. Низкий всем 
вам поклон.
С уважением А.Г. Митрофанова, 

С.В. Митрофанова, 
Настя и Даша

♦Куплю
♦Куплю козлят. 8-921-065-41-72

♦Продам
♦Продам благоустроенную 
квартиру в центре.
8-921-682-86-03
♦Продается двухкомнатная 
квартира. 8-900-538-70-91
♦Продается 
трехкомнатная квартира 
в четырехквартирном доме.
8-921-127-35-34

♦Продается дом 
с большим земельным 
участком, хозпостройками, 
мебелью в с. Верховажье, 
1,5 млн. руб. 8-921-126-30-34

♦Продам землю. 8-921-722-71-66, 
8-921-128-21-20, 
8-921-232-69-32

♦Продам «Опель-Вектра А»
8-911-507-91-74

♦Продается ВАЗ-2107, 2007 г.в.
8-921-142-22-84

♦Продам «Дэу Нексия» 2006 г., 
вложений не требует.
46-1-41, вечером, 
8-981-422-48-66

♦Продам плуг двухкорпусный. 
8-962-668-09-69

♦Продаю ульи с пчелами. 
Сильные, здоровые, 
с запасами меда не менее 10 кг.
Цена: договоримся.
31-1-60, 8-911-528-71-01

♦Продам компьютер: 
ЖК-монитор, системный блок, 
колонки, ксерокс, принтер, 
сканер. Привезу, установлю, 
подключу. Цена 13700. 
Тел. 8-910-736-22-00

♦Продам картофель 
столовый и семенной.
8-909-596-39-44

♦Разное
♦Сниму жилье на длительный 
срок. 8-921-494-68-88

♦Сдам в аренду леса 
строительные.
8-921-069-78-62

♦Услуги самосвала.
8-921-127-50-77
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Закупаем 
ЦВЕТНОЙ ЛОМ:
медь - 220-230 р., 
латунь, радиат. - 110-120 р., 
алюминий - 40-60 р.
АККУМУЛЯТОРЫ 

Б/У. 
ДОРОГО
Расчет сразу 

8-900-915-04-66 
Забираем с места сами

 ООО «Металл Трейдинг», лиц. 29МЕ №003139 от 
15.04.2014 г.

ÌÅÒÀËËÎ×ÅÐÅÏÈÖÀÌÅÒÀËËÎ×ÅÐÅÏÈÖÀ
ÏÐÎÔÍÀÑÒÈËÏÐÎÔÍÀÑÒÈË
äëÿ çàáîðà è êðîâëè.äëÿ çàáîðà è êðîâëè.
Ñðîê èçãîòîâëåíèÿ îò 1 äíÿ.Ñðîê èçãîòîâëåíèÿ îò 1 äíÿ.
Äîñòàâêà ïî ðàéîíó. ìîíòàæ êðûøè ëþáîé Äîñòàâêà ïî ðàéîíó. ìîíòàæ êðûøè ëþáîé 
ñëîæíîñòè ïî íèçêèì öåíàì.ñëîæíîñòè ïî íèçêèì öåíàì.
Ò. 8-921-481-09-90, 8-921-076-44-44Ò. 8-921-481-09-90, 8-921-076-44-44

 Время возможностей 

В нашем лесном регионе одной из 
самых развитых отраслей экономики 
остается лесопромышленная. Также 
никуда не исчезла проблема утили-
зации отходов лесопиления и лесо-
переработки. Отходы, которые могли 
бы приносить доходы, выбрасывают-
ся или сжигаются. Но этим проблема 
утилизации «деревянных» отходов не 
исчерпывается. Кучи пней и веток оста-
ются после вырубок просек для ЛЭП 
или после дорожных работ по вырубке 
заросших кустарником обочин. Деньги в 
буквальном смысле валяются под нога-
ми. Правда, уже не везде. В ряде рай-
онов Вологодской области, например, 
в Кирилловском, появились предпри-
ниматели, которые скупают дешевые 

отходы деревообработки и с помощью 
углевыжигательных печей производят 
древесный уголь. Этот экологичный и 
экономичный вид топлива сейчас на 
пике популярности — его охотно при-
обретают торговые сети, кафе и ресто-
раны, предприятия ЖКХ, производите-
ли лаков и красок, фармацевтические 
компании...
Спрос велик, а предложение ограни-

чено, поскольку производством древе-
сного угля занимаются немногие. Те же, 
кто занимается, не только преуспева-
ют, но и расширяют производственные 
мощности. Для старта этого бизнеса не 
требуется больших производственных 
площадей и сложного дорогостояще-
го оборудования, сроки окупаемости — 
всего несколько месяцев.
УК «Возрождение» производит угле-

выжигательные печи различных моди-
фикаций, от компактных, которые мож-
но установить даже в огороде, до боль-
ших промышленных. 
Бытовые углевыжигательные печи 

рассчитаны на производство до 300 кг 
древесного угля за цикл. Они недороги, 
компактны и настолько просты в обра-
щении, что с ними справится даже пен-
сионер. И это наглядно демонстрирует 
опыт предпринимателя, который регу-
лярно покупает печи УК «Возрожде-
ние». Он устанавливает печи на участ-
ках пенсионеров, которые обслуживают 
их, получая приличную доплату к пен-
сии. Бизнес процветает, предпринима-
тель готовится к покупке очередной пар-
тии печей, благо в рынке сбыта продук-

ции недостатка нет. Еще пример — в 
Кириллове семейная пара, взяв у УК 
«Возрождение» в аренду (такая схема 
тоже возможна) сначала одну печь, 
потом вторую, довела количество до 
девяти и теперь готовится выкупить 
все печи в собственность — настоль-
ко выгодным делом оказалось произ-
водство древесного угля. 
При необходимости печь можно тран-

спортировать в прицепе легкового авто-
мобиля или «Газелью», обслуживать 
таким образом сразу несколько пред-
приятий, нуждающихся в утилизации 
отходов.
Себестоимость тонны угля, произве-

денного в печах УК «Возрождение» — 
6 тыс. руб. При средней рыночной цене 
угля 18-20 тыс. руб. за тонну, невысо-
кой стоимости печи (от 155 тыс. руб.) 
и практически бесплатном сырье — 
отходах лесопереработки — эффек-
тивность такого бизнеса очевидна.

Крупным лесоперерабатывающим ком-
плексам, а также предпринимателям, 
решившим производить древесный уголь 
в больших масштабах, компания постав-
ляет промышленные углевыжигательные 
печи различных модификаций, позволя-
ющих получать до трех тонн высокока-
чественного древесного угля ежедневно. 
Преимуществом угольных комплексов 

УК «Возрождение» является модульная 
конструкция, которая позволяет легко 
перестраивать или дополнять систему в 
зависимости от потребностей производ-
ства и внешних условий, подстраивать-
ся под нужды предприятия. Данная кон-
фигурация оборудования может успешно 
использоваться для сушки дров или лесо-
материалов. В отдаленных поселениях, 
где есть предприятия лесопереработки, 
установка углевыжигательного комплек-
са решит важнейшую задачу обеспече-
ния местных котельных дешевым и эко-
номичным топливом.
Важным фактором является то, что 

процесс производства угля в углевыжи-
гательных печах безопасен для экологии, 
поскольку технология исключает выброс 
в атмосферу вредных веществ.
Бытовые и промышленные углевы-

жигательные печи могут стать не толь-
ко источником дохода, но и решить про-
блемы утилизации отходов предприя-
тий лесной промышленности в районах 
Вологодчины. 
Более подробную информацию вы 

можете изучить на сайте www.bmpa.ru/
uglevyzhigatelnye-pechi
Получить подробную консультацию, 

расчет стоимости и способы оплаты — 
по тел. +7-921-069-43-44, e-mail vozr35@
mail.ru

Отходы — в доходы
Слово «кризис» в китайском 
языке обозначается двумя иеро-
глифами, которые переводятся 
как «опасное время» и «время 
возможностей». 
В УК «Возрождение» уверены — 
сегодняшняя ситуация в эко-
номике как нельзя лучше бла-
гоприятствует тем, кто решил 
начать свое дело с нуля, либо 
переориентировать свой по-
страдавший от скачка доллара и 
санкций бизнес на более надеж-
ные направления. Стоит только 
осмотреться —  и найдется мас-
са возможностей не только по-
править пошатнувшиеся дела, 
но еще и преуспеть в это непро-
стое время.

Углевыжигательная печь «Чемпионка»

ООО «Круг», г. Вельск, 
ул. Тракторная, 14 

(район РМЗ, напротив 
магазина «Ромашка»)
Покупаем 

ЦВЕТНОЙ 
ЛОМ

Медь - 230-240 руб.
Латунь - 125-140 руб.
Алюминий - 45-80 руб.
АККУМУЛЯТОРЫ - 

30-35 руб./кг
Всегда высокие 

цены!!!
Тел. 8-921-080-21-48

ÎÊÎÍÍÛÅ 
 ТЕХНОЛОГИИ

Тел: 
8-921-816-89-99
8-921-488-26-68

• ИЗДЕЛИЯ ИЗ ПВХ (окна, двери, 
балконы, лоджии, перегородки)
• ДВЕРИ межкомнатные и входные
• Натяжные ПОТОЛКИ
• Напольные покрытия

• Различные виды кровли
• Все виды САЙДИНГА

• Внутренние и наружные 
ремонтные работы

СКИДКИ!!!
При заказе 
второго окна 
МОСКИТНАЯ 

СЕТКА 
В ПОДАРОК!!!

ПОДАРОЧНЫЕ 
СЕРТИФИКАТЫ

На изделия 
из ПВХ — 
3 ГОДА ГАРАНТИИ
• низкие цены 
• любая форма оплаты
• замер, консультация специалиста бесплатно

Прием заказа по телефону 8-921-838-17-17
официальный сайт компании www.profi lcentr35.ru

ООО «Профиль СМ»

МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦАМЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА
ПРОФНАСТИЛПРОФНАСТИЛ
ТЕПЛИЦЫТЕПЛИЦЫ

- оцинкованный
- с полимерным 
покрытием Доставка до места

Оплата на выгрузке

Сравните цены!!!

 Реклама 

♦Выкуп автомобилей 
от 2005 г.в.: целые, битые, 
неисправные. 8-960-296-91-57

♦Куплю дорого большую 
икону, до 1 млн. руб., 
самовары, старинные наряды, 
колокольчики, мебель 
и многое другое. Выезд. 
8-921-067-37-92

♦Продаю дома новые, 
под ключ, все удобства.
8-921-236-98-63, 8-921-068-24-31,
8-921-531-53-99

♦Пчелопакеты. +7-921-232-70-72

♦Ремонт, обмен швейных 
машин и оверлоков. 
8-921-538-82-04

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. Опыт, договор, 
гарантия. 8-921-062-99-68

♦Баннеры б/у 3х6 м.
8-921-069-78-62

♦Баннеры, банерная ткань.
8-921-129-47-26

♦Стройматериалы по оптовым 
ценам. 8-921-129-47-26

♦«Диагональ» предлагает 
окна ПВХ, алюминиевые 
перегородки, двери всех 
видов, офис 8-921-822-11-49, 
8-921-142-20-09, 
адрес: ул. Пионерская, 22

♦Монтаж отопления, 
водопровода, канализации.
8-921-815-86-96

♦Фундаментные блоки, 
дорожные плиты 2х6 м. 
8-921-684-44-94

♦Памятники из гранита, 
бетона, железа; оградки, 
столики, скамейки. Низкие 
цены. Луначарского, 10,
Тендрякова, 35а. 
8-964-306-50-05, 
8-921-062-14-50, Иван

ÏËÀÑÒÈÊÎÂÛÅ ÎÊÍÀ 
îò ïðîèçâîäèòåëÿ. 
8-921-129-47-26

Ìàãàçèí «Êàíöìèíèñòð»
ïðèíèìàåò çàêàçû 

íà ÍÀÁÎÐÛ 
äëÿ ÏÅÐÂÎÃÎ ÊËÀÑÑÀ
(êîìïëåêòàöèÿ ïî âàøåìó æåëàíèþ) 
Ïðåäîñòàâëÿåòñÿ ñêèäêà 10% 

Æäåì âàñ.

Уважаемые жители 
Верховажья! 

СКПК «Доверие» 
принимает платежи 

по кредитным 
договорам 

«Россельхозбанка». 
Справки по телефонам
8-921-713-15-73, 

2-22-45
ÊÓÏËÞ ÀÍÒÈÊÂÀÐÈÀÒ:
ñàìîâàðû 3г%ль…/е, д%!%г%, 
.ле*2!,че“*,е; èêîíû " люK%м 
“%“2% …,,, “2=!,……3ю %де›д3, 
!3ш…,*,. Êîëîêîëü÷èêè. 
Ðàñïèñíûå äóãè, д"е!,, ƒ/K*,, 
“*%K*=!,. o%“3д3 ,ƒ де!е"=, 
*%*%ш…,*, , м…%г%е д!3г%е.
Çâîíèòå, îáÿçàòåëüíî 
ïîäúåäó â ëþáóþ òî÷êó 
ðàéîíà. 8-921-087-82-84.

Реклама


